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День животновода

ПРОГРАММА 
«М О Л О К О »: 
ЗА 3 0 0 0  
В 1 9 8 7  ГО ДУ

первый этап соревнования :
плюс 90 кг в ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ

7.2
6,8
6.4
6.2 
6,1 
5,9
5.7
5.6
5.6
5.5
5.4
5.4
5.2
5.2 
4,0
3.8
5.9

0,6
1,0
0,5
0,8
1,0
1,4
0,8
0,8
0,5
0,3
1,2
1,3
0,7
0,4
1,2
0,9
0,9

Прибавку ~  
на уровень 
обязательств

Сообщаем оперативные 
данные на 5 января о про
дуктивности молочного ста
да в районах: первая колон
ка — суточный надой на 
корову в килограммах, вто- 

— прибавка по сравне- 
йгию с прошлогодним ре
зультатом:

Томский 
Колпашевский 
Первомайский 
Александровски й 
Каргасокский 
Кожевниковский 
Асиновский 
Чаинский 
Молчановский 
Шегарскнй 
Бакчарский 
Верхнекетский 
Зырянский 
Криво шеинский 
Тегульдетский 
Парабельский 
ПО ОБЛАСТИ 
Не только в промышлен

ности, но и в селе, на фер
мах первый квартал — ре
шающий. Очень многое за
висит от начала года — и 
молоко, и стадо...

— К сожалению, мы на
чали год мелкими шажка
ми. — не скрывает недо- 
нэльства первый секретарь 
Кривошеинского райкома 
партии Н. А. Солтаганов. — 
Не та прибавка. Надо, что
бы была как минимум 700 
граммов. На это ориеити- 
руем все коллективы.

— Сильные морозы не 
лихорадят фермы?

— Нет. Обходимся без 
авралов. Но каждое утро 
приходится осматривать 
все механизмы, водоснаб- 
жение...

— У  нас в районе тоже 
не было серьезных срывов, 
— сообщает второй секре
тарь' Зьфянского райкома 
партии Л. П. Солнышко.

— Наши специалисты, 
ремонтники тоже постоянно 
дежурят на фермах, — ут
верждает и 1П)рф|седат*сль 
Шегарского райисполкома 
В. А. Щелканов, — есть в  
надоях плюс...

Юднакц шегарокий
плюс самый минималь
ный, а ведь этому району 
за год надо повысить про- 
■^дуктивность (стада более 
чем на 200 'Килограммов. И 
Шегарский, и еще восемь 
районов берутся нынче по
лучить от коровы по 3.000 
и более килограммов моло
ка. 'Вся область ставит сво
ей целью выход на трехты- 
цячный рубеж. Поэтому 
времени на раскачку нико- 
Л1У не дано. Прибавка в на
доях должна с первых 
дней года соответствовать 
уровню сйязательств, при
нятых коллективами жи
вотноводов. Пока что уве- 
ренк<эе всех достигают 
этого труженики ферм Ко- 
жевниковского района, до
бивающиеся сегодня наи
большей прибавки.

Клуб «3.500»

Хозяин фермы
Во всех отношениях ус

пешно завершили первый 
год пятилетки животноводы 
фермы «Искра Ильича» ОПХ 
Нарымской государственной 
селекционной станции Кол- 
пашевского района. Перевы
полнены задания по произ
водству молока и мяса, воз
росли суточные привесы жи. 
вотных. А  продуктивность 
дойного стада составила 
3.676 килограм'мов молока в 
среднем на корову, что на 
155 килограммов больше по
лученного год назад.

Трудовой настрой коллек
тива фермы, его успехи во 
многом определяют действия 
бригадира Олега Михайло. 
вича Мыттуса. Это опыт
ный, знающий человек. До
статочно сказать, что брига
диром он работает почти 
четверть века, с 1961 года 
— член КПСС.

— Это человек на своем 
месте, — рассказывает об 
Олеге Михайловиче секре
тарь Колпашевского горко
ма партии Р. Н. Палагина. 
— Это хозяин в полном смы
сле слова. Он всегда знает, 
где и что лежит, кто и чем 
дышит. В Олеге Михайло
виче органически сочетают
ся и руководитель, и зоотех
ник, и воспитатель. Он уме
ло ориентируется во всех 
делах коллектива. Его сло
во — закон.

Сейчас этот коллектив — 
один из самых сильных в 
районе — борется за то, 
чтобы выйти на четырехты
сячный рубеж надоев.

НА СНИМКЕ: бригадир
фермы «Искра Ильича» 
О. М. Мыттус.

Фото Е. Лисицына, 
и Н. Потапова.

Колпашевский район.

НТП в агропроме

РЕЗЕРВЫ ? МОРОЗ И СОЛНЦЕ!
Трудно теперь точно сказать, с чего все началось, ид- 

ви в Молчановском районе утверждают, что об эффек- 
. тивностн холодного метода выращивания телят они уз
нали из газет, другие -4 из беседы яа совещании с ру
ководителями совхоза «Черноречевский» Томского рай
она, третьи — из областной телепередачи. Но мне ка
жется, что всерьез молчановцы задумались над практи
ческим применением данного метода весной 1985 года, 
когда побывали с взаимопроверкой у своих соседей по 
соревнованию — кривошеинцев. Руководители совхоза 
имени Свердлова предложили тогда нашей делегации по
смотреть на телят, которые после рождения росли не в 
тепле, а на морозе. Всех удивил их здоровый вид. А  
потом, после возвращения домой, стали активными про
пагандистами новинки в животноводстве.

И это, считаю, не оста
лось бесследным: в нояоре 
того же года в нашем рай
оне, на Соколовском комп
лексе совхоза «Молчанов
ский», появились первые 
телята в клетках на свежем 
воздухе. Желающих посмот
реть на них было столько, 
что хоть утверждай новую 
должность — экскурсовода. 
Люди вновь и вновь пора
жались феномену: на моро
зе (а вернее, на свежем воз
духе и на солнце) телята 
росли быстрее обычного. 
Хотя их и не «пичкали» 
уколами, «обделяли» всем, 
что предлагает современная 
наука.

Взялись тогда на этом 
комплексе ухаживать за те
лятами очень добросовестные 
и опытные телятницы — 
В. К. Савченко и А. Ф. Май
кова. Но на первых порах, 
как мне казалось, они были 
не особенно большими сто
ронниками нового метода. 
Лишь со временем из про
стых исполнителей возло
женных на них обязаннос
тей превратились в актив

ных поборников и агитато
ров нового. В итоге сумели 
за зимний период пропус
тить через свой профилак
торий на холоде 90 ново
рожденных телят. Пал лишь 
один, но не из-за экстре
мальных климатических ус
ловий.

К весне нынешнего года 
стали поговаривать о холод
ном методе выращивания 
телят и в совхозе «Тунгу- 
совский». На Тунгусовском 
комплексе поставили пер
вые десять клеток. Но из- 
за неопытности и формаль
ного отношения к новинке 
дело дальше не пошло. 
Взявшийся за него скотник 
А. И Бестужев тогда при
слал в районную газету 
письмо. «Слышал из разго
воров, — сообщал он, — что 
в Соколовке новый метод 
содержания телят прижива
ется, они растут веселыми 
и здоровыми. А  у нас, как 
говорится, первый блин по
шел комом. Многие телята 
уже заболели простудными 
заболеваниями. Считаю, это

из-за сквозняков, которые 
гуляют из-за щелей в доми
ках. Предлагал управляю
щему, чтобы утеплить их 
толью,- но этого не делает
ся». . •

Пока на Тунгусовском 
комплексе собирались на
чать борьбу со сквозняками, 
пришло лето. Побывало в 
клетках всего—12 телят.

И вот новый зимний се
зон. Первые телята появи
лись в .клетках опять' у со- 
коловцев, причем почти на 
месяц раньше, чем в прош
лом году. Спустя некоторое 
время приехали в гости к 
ним, чтобы поднабраться 
ОПЫТА, тунгусовцы вместе с 
руководителями своего сов
хоза. Среди них я увидел 
и А. И. Бестужева. Внима
тельно осмотрел он клетки, 
прислушивался к каждому 
слову, старался разобрать
ся в каждой мелочи.

— Этому теленку, навер
ное, около месяца будет? — 
услышал его вопрос к хо
зяйке «холодного царства» 
В. К. Савченко.

— Да нет, только недель
ка, — пояснила та.

— А  как насчет падежа?
— Его нет. Правда, быва

ют случаи заболевания, но 
они его на морозе, считаю, 
переносят намного легче.

И после этого Валентина 
Кузьминична сказала такое, 
что всех удивило. Она по
сетовала на свое начальст
во, которое медленнр выпол
няет ее заказ на дополни
тельные клетки. Получалось: 
уже не руководители аги
тируют рядовых работников

шире внедрять новый метод 
выращивания телят, а, на
оборот, телятница призы
вает к этому своих руко- 
водителей.

Клеток'В. К. Савченко до
бавили, их стало сейчас 90. 
Вопрос будто бы решен.

— В индивидуальных 
клетках новорожденных те
лят достаточно держать две- 
три недели, а затем их ну
жно переводить в групповые 
клетки или в специальные 
загоны. Но, к сожалению, их 
у нас нет. Из-за этого в не
которых индивидуальных 
клетках приходится дер
жать по два теленка, — го
ворит зоотехник комплекса 
Т. П, Ефременко.

Итак, новый метод треоу- 
ет своего логического про
должения, иначе вся раоо- 
та может пойти насмарку. 
На словах в нашем районе 
сегодня вроде бы все за 
данный. метод, а на прак
тике — медлительность, де
сятки помех на пути его. 
После знакомства с опытом 
соколовцев потребовался 
еще месяц, прежде чем у 
тунгусовцев появились те
лята в холодных клетках. 
Клеток сделано 40, а ново
рожденных в них и десяток 
не набирается.

С прошлого года лежат 
без применения и приходят 
в негодность 20 клеток на 
Молчановской ферме. В сов
хозе «Знамя» в прошлом ГО
ДУ вырастили на морозе 
ОДНОГО теленка, подивились 
этому и успокоились.

с. Молчаново.
В. РЫНДИН,

ЗА СЧЕТ СТРЕИИТЕЛЬНОГО 
О Б Н О В Л Е Н И Я

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА  
коллектива Самусьской ремонтно-эксплуатационной базы 

речного флота на 1987 год
Трудящиеся Самусьской 

РЭБ флота, претворяя в 
жизнь исторические реше
ния X X V II съезда КПСС и 
стремясь достойно встре
тить 70-летие Великого Ок
тября. принимают на 1987 
ГОД повышенные 'социали
стические обязательства.

Досрочно, к 25 декабри, 
выполнить годовой план по 
реализации продукции и 
план двух лет пятилетки по 
судостроению — к 70-летию 
Великой Октябрьской со- 
циалисгиче'Скюй революции.

За счет внедрения в про
изводство научно - техниче
ских достижений, прогрес
сивных форм .оряанизации 
труда, повышения техноло
гической и трудовой дис
циплины перевыполнить 
плановые задания по росту 
производительности труда 
на, 1,2 процента, снижению 
себестоимости продукции на 
0,5 процента. Получить 
сверхплановой прибыли 50 
тысяч рублей. Освоить вы-

'пуск трех новых видов то
варов народного ■потребле
ния.

Сэкономить 15 тонн про
ката черных металлов, 135 
тысяч квт-часов электриче
ской, 200 Гкал тепловой 
энергии, 45 тонн условного 
топлива. От внедрения ра- 
цмэнализатораких дре,тт|Ло- 
жений получить экономиче
ский эффект 70 тысяч руб
лей.
, Обеспечить строительство 
и ввод в нормативные сроки 
объек'гов производственного 
и социального назначения, 
ввести основных фондов на 
31,5 млн. рублей По.ддержи- 
вая почин Волжского и 
Горьковского автомобиль
ных заводов, отработать ка, 
ждому члену коллектива в 
сво1бодное время по 4 дня на 
строительстве объектрв соц
культбыта.

Ввести семь тькяч квад
ратных метров жилья. За
кончить строительство спор

тивно - оздоровительного 
комплекса методом народ
ной стройки.

Продолжить развитие под
собного хозяйства. Дополни
тельно построить .^рм у на 
200 голов и довести поголо
вье крупного рогатого скота 
до 500 голов. Произвести 15 
тоня мяса и 250 тонн моло
ка. Всемерно способствовать 
развитию личных подсоб
ных хозяйств и 'Коллектив
ного огрродниЯества, увели
чить количество членов са
доводческого кооператива 
на 50 человек.

Заготовить для подшеф
ного совхоза «Сибиряк» 
Томского района 150 тонн 
сена, убрать силами ком
байнового отряда завода не 
менее 1.000 гектаров зерно
вых, выполнить промышг 
ленных заказов для пред
приятий сельского хозяйст
ва на 100 тысяч рублей.

(Обязательства приняты на 
собрании коллектива базы).

Сегодня на нефтепромыслах'

УИЕЕИ ЛИ НЫ БУРИТЬ
О прогрессивном опыте организации работ и ела- 

бых местах в бурении рассказывает мастер Ctj№- 
жевского управления буровых работ А. А. ГАР- 
МАШОВ:

— Бот и минул 1986 год, 
первый год двенадцатой пя
тилетки. Оглядываясь назад, 
мож/но смело сказать, что 
для нашей бригады сш̂ стал 
годом работы по-новому не 
только из-за перемены ор
ганизационной формы. Во 
многом изменилось самр от
ношение к результатам тру
да. В мае, при забурива. 
НИИ двадцать второго ку
ста скважин на Первомай
ском месторюждении, мы 
первыми в соединении пе
решли на новую систему 
организации и оплаты тру
да. До этого работали как и 
все: отбуривали одну сква
жину — начинали новую, 
отбурив куст, переезжали 
на другой, а на наше тресте 
становилась бригада освое
ния, которая и должна бы
ла «оживить» скважину, по
лучив с нее приток нефти, 
и сдать готовую батарею 
скважин, заказчику. Брига
да не чувствовала конечно
го результата своей работы, 
больше болела за метры, 
чем за готовую скважину. 
Хотя, надо отметить, рабо
тать всегда старались без 
брака и без аварий.

Когда в состав нашей 
бригады была включена ва
хта освоения — машинист 
подъемника, бурильщик и 
два помбура, — мы взяли 
на себя ответственность за 
все работы. Отныне укруп
ненная ком'плексная брига
да сама сдает скважины за
казчику. Бригаде выдается 
кС'М'плексный наряд на все 
работы, связанные в цикле 
«бурение—освс'Зние» позиции 
из четырех скважин. В этом 
аккордном наряде суммиро
ваны нормативы времени на 
бурение, передвижку, вызов 
притока — одним словом, 
весь цикл строительства. За
работок и премия за досроч
ную сдачу позиции сква- 
^жин распределяются внутри

бригады пропорционально 
отработанному времени и 
квалификации, с учетом 
КТУ. Поощряется также 
экономия материально-тех
нических .ресурсов.

Чем же !привлакает нас 
новая система и чего 'Мы до
бились, работая на конеч
ный результат? Во-первых, 
улучшилось иацо;лцзование 
рабочего времени. Во-вто- 
рьщ, сократился ргюрыв 
между бурением и освоени
ем 1скважия, ведь при бу
рении четвертой скважины 
на ^первой производятся ра
боты по освоению, чего 
раньше никогда не было. В- 
третьих, повькилась ответ, 
ственность бригады за ка
чественную проводку сква
жины. В-четвертых, улуч
шилось использование ма
териальных 'ресурсов. Мож
но перечислить еще другие 
плюсы, но лучше всего 
убеждают конкретные циф- 
ры. Цикл строительства 
скважин сокращен на 23,4 
суток, то есть почти в два 
раза. Экономия по итогам 
хозрасчетной да|ятеА1ьности 
составляет четверть милли
она рз^блей. С мая по 'Конец 
года Усредняя зарплата на 
рдного члена бригады уве
личилась на 9,7 процента.

Итоги говорят сами за 
себя. Форма интересная, 
перспективная, она нравится 
рабочим, и ее надо всемер- 
но развивать. Но и наша 
бригада не собирается ос
танавливаться на достигну
том. Единодушно одобрив 
почин бригад Bi М. Гвоздева 
с шахты «Распадская» и 
В. Л. Сидорейко из объеди- 
1ненйя «Сургутнефтегаз», 
мы не просто поддержали 
его, а внимательно изучили 
и приняли обязательство 
план двух лет пятилетки 
выполнить 1к 70-летито Ве
ликого Октября, а пятилет. 
нее задание по бурению и

сдаче скважин в эксплуа
тацию за четыре с полови
ной года.

Бурить стрежевчаяе уме
ют, бригады у нас не хуже, 
чем в Сургуте. Но для того, 
чтобы каждая бригада без 
надрьша бурила уже се
годня сто тысяч метров, не
обходимо решительно изме- 
нить все отношения со 
смежниками. Недавно мне 
пришлось побывать на все
союзном совещании в Тю
мени, где обсуждался опыт 
бригады В. Сидорейко. От
туда, кроме общих впечат
лений, я привез несколько 
цифр, которыми’ хотелось 
бы поделиться со всеми бу- 
ровиками, и не только бу- 
ровиками. Эти цифры под
сказывают, где искать ре
зервы после пе'ревода 
бригад на работу по прин
ципу нашей.

В объединении «Сургут, 
нефтегаз» геофизические 
исследования яа скважине 
составляют полтора часа, а 
в моей бригаде восемнад
цать. Межремонтный пери
од турбобура у сургутяи 
360—560 часов, а у яас лишь 
120—140. Время передвижки 
— соответственно пятьдесят 
пять минут и шестнадцать 
часов, время заливки ко
лонны — два часа против 
шестц наших.

Вот они, те резервы, 
которые нам надо пустить 
в дело, чтобы максимально 
сократить 'Разрыв не только 
между бурением и освоени- 
ем, но и в самом процессе 
бурения, на промежуточ
ных этапах и на заверша
ющей фазе 1строительства 
окважин. Т|Огда, я дУ'Маю, 
мы сможем не только бу
рить сто тысяч метров 
каждой бригадой, но и до
кажем, что томские бурови
ки в более сложных уело- 
ВИЯХ могут работать лучше 
тюменцев. Тогда за опытом 
будут приезжать к нам на 
Васюган или в Стрежевой. 
А лучшие бригады объеди
нения «Томскнефть» этого 
заслуживают.

D

товарищи по ра
боте тепло поздравили 
ветерана «Сибэлектромо- 
тЬра» Я, И. Гейдебрехта с 
семидесятилетием.

В п^вом механическом 
цехе производственного 
объединения «Сибэлект- 
ромотор» идет реконст

рукция автоматическом 
линии по обработке ста
торов. Ранее эта линия 
выпускала статоры для 
общепромьпиленньос дви
гателей 4АМ112. Со вто
рого квартала на ней бу
дет производиться обра
ботка деталей новых 
элекдромото|роа серии 
АИ. Руководство пред
приятия приняло реше
ние произвести реконст
рукцию импортной авто
матической линии собст

венными силами — это 
даст большой экономи
ческий эффект.

В реконструкции заня
то много цехов и отделов 
объединения. А общее 
руководство осуществляет 
'Рационализатор с соро
калетним стажем — ин
женер Я. И. Гейдебрехт. 
На его счету более пяти
сот рационализаторских 
щзедложений.

В. СОМОВ.

На темы дня

Автомобиль действитель
но, перефразируя наших 
классиков, давно уже пре
вратился из предмета роско- 
ши в необходимый фактор 
сегодняшней жизни. Но есть 
и другая сторона этого де
ла. Чем интенсивнее стано
вится движение на дорогах, 
тем больше любая мотори
зованная транспортная еди
ница становится и факто
ром риска. Автомобиль или 
мотоцикл могут угрожать 
окружающим вследствие 
небрежности, недисциплини
рованности тех, кто садит
ся за руль, могут стать — 
и', к сожалению, иногда ста
новятся — орудием груоого 
нарушения норм нашей жиз
ни и даже преступления.

К сожалению, это жесто- 
КЕ̂ я реальность. Несмотря на 
то, что в области за послед
ние годы не растет число 
аварий на автотранспорте, 
несколько сократилось чис
ло пострадавших в транс
портных происшествиях, а 
после вступления в силу из
вестных мер по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом 
существенно уменьшилось и 
число тех, кто садится за 
руль нетре.звым, положение 
на .дорогах области все еще

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ОРОГАХ
никак нельзя назвать нор
мальным. Осенняя трагедия 
на Шегарском шоссе со всей 
серьезностью напомнила об 
этом.

X X V II съезд КПСС поста
вил улучшение работы 
транспорта, в том числе ав
томобильного, в число важ
нейших государственных за
дач. Транспортники обяза
ны обеспечивать своевре
менное, качественное и пол
ное удовлетворе^е потреб
ностей народного хозяйства 
в перевозках, высокую эф
фективность работы отрас' 
ли. Этого невозможно до
биться без решительного ук
репления транспортной дис
циплины и личной дисцип
линированности водителей 
— первого и решающего ус
ловия порядка на дорогах. 
И у нас в области есть доб
рые примеры такого отно
шения к делу. Высокой 
оценки, например, заслужи
вает работа коллективов пер. 
вой и третьей автобаз объе
динения «Томскстройтранс» 
(начальники В. Воронов и 
Н. Коваленко), пассажирско

го автотранспортного пред
приятия № 1 объединения 
«Томскавтотране» (началь
ник И. И. Старовойтов). В 
ПАТП-1 руководители пред
приятия в работе по укреп
лению транспортной дисцип
лины постоянно опираются 
на общественные организа
ции, здесь активно действу
ют различные общественные 
формирования, а сам хозяй
ственный руководитель ус
пешно возглавляет комис
сии общественного контро
ля за безопасностью движе
ния и по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом.

Но есть примеры и друго
го рода. Чрезвычайно ост
рая обстановка сложилась на 
ряде предприятий объеди
нения «Томскавтотране» (на
чальник И. Г. Бурцев). В 
частности, «а  пассажирском 
автотранспортном предприя
тии № 3, объединяющем 
таксомоторы Томска (на
чальник В. В. Тарасов). За 
последние месяцы здесь на 
25 процентов выросло коли
чество автотранспортных

происшествии, а число по
страдавших в них увеличи- 
лось вдвое. Зарегистрирова
на почти тысяча (!) случаев 
грубых нарушений правил 
дорожного движения, уча
стились примеры появления 
нетрезвых водителей за ру
лем. На этом предприятии 
отсутствует элементарный 
контроль за работой шофе- 
ров на линии, начальники 
колонн, механики, водители- 
инструкторы и наставники 
воспитательной работой с 
водительским составом прак
тически не занимаются, а 
нарушители при их попу
стительстве нередко избе
гают общественного обсуж
дения своих проступков.

Много нарушений, в том 
числе и грубых, допускает, 
ся на предприятиях област
ного центра («Томлесстрои», 
завод измерительной аппа
ратуры) и в сельской мест
ности, в частности в Чаин. 
ском, Молчановском, Криво- 
шеинском, Верхнекетском, 
Зырянском, и Шегарском 
районах. Есть случаи, когда 
негативные примеры под

чиненным подают хозяйст
венные руководители, как, 
например, директор совхоза 
«Луч» Кожевнйковского 
района А. Клименко, севший 
нетрезвым за руль легково. 
го автомобиля и допустив
ший тяжелую аварию. Край
не беспечно ведется во мно
гих транспортных органи
зациях предрейсовый конт
роль за водителями и со. 
стоянием техники. Особенно 
это характерно для органи
заций, обладающих неболь. 
шим числом автомобилей.

Далеко не всегда на высо
те и действия нашей гос- 
автоинспекции, которая 
Иногда проходит мимо серь
езных нарушений правил 
дорожного движения водите
лями и пешеходами, слабо 
организует профилактиче
скую работу на автопред
приятиях, мало требует с 
хозяйственных руководите
лей, нарушивших нормы и 
правила эксплуатации тран
спорта.

Безусловная истина: по
рядок на наших улицах и 
дорогах зависит не только

от дисциплинированности 
участников движения, но и 
от состояния дорог. Здесь, к 
сожалению, похвастать нам 
нечем. Даже в областном 
центре лишь основные тран
спортные магистрали содер- 
жцтея в относительном по. 
рядке. Другие же улицы 
редко и плохо очищаются 
(ответственность за это несет 
спецавтохозяйство). Как не
отвратимое бедствие в Том- 
ске продолжаются — даже 
в зимнее время — многочис
ленные раскопки. Главный 
виновник их — объедине
ние «Томскводоканал» оол- 
комхоза. Места аварийных 
работ его бригады не огора
живают, дорожные знаки 
(необходимое требование) 
не выставляют. В «Томск- 
вэдоканале» процветают не
организованность, расхля
банность, халатность, про. 
езжая часть улиц после за
вершения работ, как прави- 
ло, не восстанавливается или 
это делается небрежно. 
Классический пример этого 
— проезжая часть улицы 
К. Маркса у дома № 49. Во

да здесь течет из года в год, 
сейчас на дороге образо
вался солидный ледяной ку
пол.

Мало беспокоятся о ре- 
монте подведомственных им 
улиц районные комбинаты 
областного центра. В неко
торых местах — например, 
при реконструкции Апте- 
карского моста — создалась 
прямо - таки аварийная об
становка.

Не меньше беспорядка и 
на транспортных магистра
лях области. С большим ко
личеством недоделок Аси- 
новское ДРСУ представило 
в этом году автодоро
гу Асино — Батуринц, а 
ДСУ-1 — Томск — Мазало- 
во. Недостатки устраняются 
нехотя и медленно. Многие 
подразделения «Томскавто- 
дора» слабо подготовились к 
зиме, в том числе скверно 
подготовили и свою техни
ку. Плохо содержатся доро
ги в Чаинском, Томском, 
Шегарском, Бакчарском, 
Молчановском районах. 
Притчей во язьщех стало

содержание железнодорож- 
ных переездов в областном 
центре и районах области. 
Это особенно относится к 
объединению «Томлеспром». 
А  ведь через переезды, при
надлежащие этому ведомст
ву, идет и пассажирское 
движение.

Госавтоинспекции, гор- 
райисполкомам пора жест
ко спросить с тех, кто отве
чает за состояние транспорт
ных магистралей. Важно ак
тивизировать районные ко
миссии по безопасности дви
жения, роль общественных 
организаций по наведению 
порядка на дорогах. И в.пер- 
вую очередь — профсоюз
ных.

Ускорение нашей жизни, 
интенсификация всех участ. 
ков нашей работы тре^- 
ют в кратчайший срок на
вести образцовый порядок 
на улицах и дорогах. Они не 
должны становиться тор
мозом в хозяйственной дея
тельности предприятий и 
организаций. И уж, конеч
но, мы обязаны исключить 
саму возможность подвер
гать опасности жизнь и здо
ровье наших людей.

Это — требование партии. 
Требование сегодняшнего 
дня.
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ПРОТИВ ТАКТИКИ «У И И Р О ТВ О Р Е Н Н Я »
«Роль и задачи коммунистов, работающих в органах на

родного контроля предприятий промышленности, транс- 
псрта и сферы обслуживания>. Такой была повестка со
брания, проведенного Кировским райкомом 'КПСС сов
местно с Кировским районным комитетом народного 
контроля.

91 головная и 355 цехо. 
вых трупп, 55 постов народ
ного контроля действуют в 
районе. В числе дозорных 
1.400 коммунистов. Во мно-

глубоко в деятельность 
групп и постов, не опраши
вают за бездеятельность, за 
развал работы.

На сббрании критикова-
гом их добросовестностью, лись парткомы и головные
ответственностью объясня
ется активная работа на
родных конТ|ролеров произ
водственного объединения 
«Контур», научно-произвс|д- 
ствеяного объединения «По
люс».

— Но кое-кому из 1.400 
коммунистов, избранных 
народными контролерами, 
сегодня нечего сказать о 
своей работе, — говорил 
на собрании первый секре
тарь райко.ма партии В. С. 
шВ^ариков. — Такое стало 
возможным потому, что 
многие партийные органи
зации не заслушивают этих 
коммунистов, . не вникают

группы электромеханичес
кого завода, завода режу
щих инструментов. На пер
вом не удалось существенно 
улучшить работу народных 
контролеров, особенно в об
ласти учета и контроля за 
движением сырья и мате
риалов. На втором — более 
половины прогульщиков не 
обсуждается на собраниях 
бригад, участков, цехов.

Атмосфера гласности, 
принципиальности, потреб, 
ность людей в (Полной и 
широкой информации о 
1ж1изни трудовых коллекти
вов сегодня не дает откры
то проявлять негативное

отношение к действиям до
зорных. Однако многие дол
жностные лица избрали 
своеобразную тактику уми
ротворения «ретивых» конт
ролеров: не мешать им в
работе, но и не реагировать 
на их замечания, предложе- 
нкя. Об этом говорили мно
гие участники собрания.

— Четыре года я изби
рался председателем груп
пы народного контроля ‘це- 
ха № 2 ТЗРИ, — делился 
своими заботами Н. И. Ша
рафутдинов. — Первые два- 
три года работал с интере
сом, но в последний год пы
лу намного поубавилось. 
Почему? Два примера. 
У  нас в цехе весной, осе
нью и просто в сырую по- 
году протекает крыша. Из- 
за повышенной влажности в 
каждом электрошкафу све
тит. лампа на 150—200 ватт 
для прогрева аппаратзгры. 
Да еще круглосуточно горит 
освещение. Мы подсчитали, 
что на замену ламп. |црибо- 
ров, на ремонт электроком- 
муникаций тратится еже

годно около четырех тысяч 
рублей. А  на (ремонт крыши 
понадобилось бы всего 600 
рублей. Ставили этот воп
рос на многих собраниях, 
конференциях — все без 
толку. Другой (Пример. Поч. 
ти восемь лет назад заку
пили два шлифовальных 
станка. А  они не запущены 
по сей день. Обращались и 
в головную группу народно, 
го кбнтроля, и в партком, и 
к главному инженеру, но 
нас не усльццали...

Нередко секретари пар
тийных организаций, бесе
дуя с вновь избранными 
пхюдседателями irpyrm и 
постов, легко обещают; «Бк;- 
ли что — приходите, помо
жем». Дозорные приходят, 
но помощи не ползгчают. 
Многие партийные органи
зации не воспитывают и 
у  хозяйственных руководи
телей уважительного отно
шения к народным контро
лерам, не учат видеть в них 
■своих помощников.

Председатель районного 
комитета народного контро

ля Т. В. Ставицкая, доугие 
коммунисты отметили необ
ходимость «ц е  более уси
лить гласность в работе до
зорных. В этих целях недо
статочно используются за
водское радиовещание, стен
ная печать, многотираж- 
ные газеты. А стенды на
родного контроля? Люди 
проходят мимо них, не об
ращая внимания: привьж-
лм, что ничего нового там 
не увидят. Заполнены они 
чаще всего только списками 
да планами работы. Вовсе 
пусты стенды в объедине
нии «Облтрикотажбыт», на 
ТЭМЗе. ТЗРИ,- Не всегда 
ставятся в известность тру
довые коллективы о том, 
кто из руководителей при
влечен к ответственности 
районным комитетом на
родного контроля. А  это 
обязательное условие (глас
ности.

Разговор на собрании шел 
принципиально, заинтересо
ванно. По предложению его 
участников решено подоб
ные встречи проводить в 
райкоме КПСС ежеквар
тально.

С. БЕЗГОДОВ, 
член комитфи народного 

контроля Кировского 
района.

Лесные 
новостройки

с  хорошим настроени- 
е.м встретили Новый год 
коллективы треста «Том- 
лесстрой». Успешно про
ведены работы по строи
тельству железных до 
рог и «усов» от них в 
лесосеках Комсомольско
го, Катайгинского, Оре
ховского леспромхозов 
Белоярского л<^оопромы- 
шленного комбината. Это 
позволило производст
венным коллективам до
биваться в этом году 
высоких рубежей — пя 
тидесяти процентов пла 
на в первом квартале.

Значительный успех 
достигнут и в строитель 
стве жилья. Накануне 
нового года коллектив 
Причулымской передви
жной 1мехавизи^)ован«ой 
колонны сдал последние 
жилые объекты — четы 
ре двухквартирных до 
ма для тружеников Ком 
сомольского леспромхоза 
А  всего на строительстве 
жилых домов коллектив 
треста в полтора раза пе
ревыполнил плановое за
дание года. Вместо пла
новых 6.000 квадратных 
метров сданы в эксплуа- 
тацию 12.500 квадратных 
метров жилья.

А. ИВАНОВ.

Запатентовано 
за рубежом

в  научно - исследова- 
тельоком институте ггри- 
кладной математики и 
механики при ТГУ ши- 
роко ведутся исследова
ния в области перспек
тивного нового научного 
направления — саморас- 
пространяющегося вы 
сокотемпературного син
теза. Недавно в шгститут 
тришло сообщение о том, 
что одна из разработок 
ToivicKHX ученых в этой 
области запатентована в 
ведущих капиталистиче 
ских странах — ФРГ, 
Франции и США. Речь 
идет о новом высокоазо
тистом сплаве и способе 
его получения, который 
его авторы назвали 
«ферваник» (сплав этот 
употребляется как лига
тура при получении вы- 
-сокопрочных сталей на 
основе феррованадия).

Авторами новой разра
ботки являются заведую
щий лабораторией ин
ститута ' кандидат наук 
Ю. М. Максимов, заве
дующий сектором канди
дат наук М. X. Зиятди- 
■нов, директор института 
кандидат наук А. Д. Кол
маков и кандидат наук 
Л. Г. Расколенко.

B. БОРИСОВ.

Приглашает
кафе

Очередное новое кафе 
распахнет двери в об
ластном центре. Сегодня 
сюда придут первые по
сетители. Эта новая «то
чка» общественного пи
тания построена на у1глу 
ул. Нахимова и пр. Ле
нина, прямо против лю
бимого места отдыха то
мичей — Лагерного сада.

Кафе пост,роил коллек
тив завода .режущих ин
струментов. Пока в зда- 
НИИ расположено двад
цать посадочных мест. 
Зал облицован гранитом. 
Главные работы вьтол- 
нил заводокой отдел ка
питального строительст
ва год руководством ма
стера О. Захарченко. На 
облицовке зала труди
лись квалифицированные 
отделочники — В. Виш
няков, В. Киль и другие.

Летом в кафе возведут 
второй этаж с открытой 
верандой. Оно сможет 
одноарюменно принимать 
до 150 посетителей

C. (ПЕТРОВА.

ФОТОРЕПОРТАЖ

Х В А Т И Т !
' i

Открытое письмо каменщиков КМСУ-1 руководителям 

треста «Томскгазстрой» А. А .Фрицлеру, В.И.Альпету, Н. Н. 

Хоменко, В. М. Зайцеву

Уважаемые товарищи! Каждый из нас, 
рабочих, как и вы, не первый день на строй
ке. Каждый из нас любит Стрежевой. До
рожа честью каменшика, заботясь о сво
ем городе, мы ставим вопрос Гак: до ка
ких пор будем гнать заведомый брак и 
рубить плиты, подгоняя Их под размер 
проектных ПТК-51. Такая, с позволения 
сказать, «технология» применялась в на
шем управлении не один год. Не легче нам 
от набившего оскомину аргумента: «Не
только вы так делаете». Дурную работу 
человек всегда делает, скрепя сердце. 
Рубка плит — работа дурная вдвойне. Де
лается заведомый брак, рушится чей-то 
груд, вкладывается непомерно много сво
его труда. Поэтому сколько мы выполня
ли эту «операцию», столько же раз под
нимали вопрос об изменении ситуации. Но 
дело не двигается с мертвой точки.

После X X V II съезда КПСС, решения ко
торого стали для всех нас ориентиром, мы 
не можем больше терпеть эту вызываю
щую бесхозяйственность. В начале лета 
выступили с открытым письмом к руко
водству треста в газете «Северная звезда». 
Три недели назад, когда стало ясно, что 
под угрозой срыва план первого квартала 
1987 года, отправили еще одно письмо, де
сять дней назад городская газета опуоли- 
ковала тревожный сигнал «Комсомольско
го прожектора» и группы народного конт
роля управления. До сегодняшнего дня, 
товарищи руководители, вы почему-то не 
считаете нужным объясниться с рабочими. 
Какова же цена всем разговорам о пере
стройке, если нет ее на деле?

Для успешного завершения строительст
ва трех жилых домов в четвертом микро
районе на сегодняшний день необходимо 
6,30 плит ПТК-51, В Стрежевом у треста 
нет ни одной. По информации начальни
ка нашего управления И. М. Петрова, в 
Томске на базе УПТК есть 50 штук. Бели

их быстро доставить в Стрежевой по же
лезной дороге, это уже кое-что. Но у же
лезной дороги трест — в должниках, груз 
к перевозке она не принимает. Завод 
ЖБК-100 отказывается отпускать новые 
плиты опять же из-за задолженности.

В сложившейся ситуации нам предлага
ется старая схема; использовать плиты 
большей длины, отрубая от них все лиш
нее. Сегодня, когда политика партии на
правлена на строжайшую экономию мате
риальных и трудовых ресурсов, на дости
жение мировых стандартов качества, мы 
не можем быть простыми наблюдателями. 
Каждый день слышим и читаем инфор
мацию о госприемке. Но ведь не надо ду
мать, ЧТО' госприемка — это где-то там, 
далеко, нас пока не касается. Мы сами 
себе должны быть гоеприемкой, а значит, 
думать по-государственному. Об этом, 
кстати, хорошо сказано в обращении бри
гадиров ко всем строителям области, ко
торое недавно было опубликовано в га
зете. Не надо надеяться, что вот пошумят 
каменщики и перестанут — как всегда, 
будут рубить плиты. Вырвут за счет ка
чества план, а потом, к всеобщей радости, 
управление сдаст 30 процентов жилья за 
квартал, 60 ~  за полугодие, 90—100 — за 
десять месяцев. Мы за такую сдачу, но 
сдачу честную.

Уважаемые Артур Александрович, Вла
димир Иванович, Николай Николаевич, 
Владимир Михайлович! Вам доверен ог«. 
ромный коллектив, имеющий славньиё 
традиции. Мы верим, что честь строителя 
вам так же дорога, как и нам, и вы сде
лаете все возможное, чтобы коллектив 
треста действительно служил примером 
перестройки.

От имени всех каменщиков КМСУ-1
бригадиры: С. КАМИНСКИЙ, И. Ш ПА
КОВ, В. АППАКОВ, В. МАр ИН, А. ГО

ЛОВАСТИКОВ, М. ГАВИДУЛЛИН.

■Профсоюзы: радиус действия

Э н е р г е т г и  к  и
Трещит мороз над городом: в белом

кружеве деревья и дома. 'И как раз в 
эти дни у энергетиков ГРЭС-П произо
шло эначителыюе событие — после 
окончания монтажа прошел комплекс
ные испытания котел № 10 мощностью 
в 100 гигакалорий. На днях в сети горо
да хлынет дополнительная тепловая 
энергия.

Модернизированные котлы Барнауль
ского (котельного завода и впредь .будут 
получать прописку в Томске. 'Ньшче 
планируется смонтировать котел № И. 
'В социалистическом обязательстве кол
лектива записано также сэкономить 850 
тонн условного топлива. Его будет до
статочно, чтобы подавать тб(ПЛо городу 
в течение полсуток.

Эти три снимка сделаны на ГРЭС-П. 
На первом из них—коммунист В. И. Ло
гинов сфотографирован среди товарищей 
по работе. Он здесь 16 лет, оразу тщеле 
•окончания Томского политехнического

института. Сейчас опытный инженер 
руководит службой централизованного 
цехового ремонта. Его четыре рациона
лизаторских предложения принесли 
около 18 тысяч (рублей экономического 
эффекта. Труд Владимира Игнатьевича 
отмечен высокой наградой — орденом 
Дружбы нахюдов.

На втором снимке тоже известный 
человек в коллективе --т Илья Григорь. 
евич ^аминский. Он — старший маши
нист турбинного цеха. О его профессио- 
яальяом .мастерстве говорит такой факт 
— в (Прошлом году Илья Григорьевич 
стал заслуженным энергетиком РСФСР. 
И, наконец, снимок с (командного пун- 

кта — центрального щита управления. 
Хозяйкой чувствует себя здесь дежур
ная щита Светлана Васильевна Парша- 
кова.

К. ПЕТРОВ.
Фото А. Васильева.

ГАЗЕТЕ ОТВЕЧАЮТ
В № 252 нашей газеты 

рассказывалось о коллек
тивном письме рабочих ре.

, монтно-строительного цеха 
ТНХК. Оно послужило те
мой для опубликования 
Гатирической корреспОнден. 
ции «Соловей-разбойник», в 
которой критиковался стиль 
работы начальника цеха 
В. М. Некрасова.

Редакция получила ответ 
за подписью генерального 
директора ТНХК Г. П. Хан-

дорина, секретаря парткома 
С.' А. Шахова и председа. 
теля профкома Л. В. Поле
жаевой. Вот что в нем ска
зано:

«Комиссией под председа. 
тельством заместителя ге
нерального директора чле
на парткома В. С. Дорони. 
на проверены факты, изло
женные в статье.

Грубое обращение В. М. 
Некрасова 6 подчиненными, 
случаи уравниловки в оп

лате труда подтвердились.
Корреспонденция обсуж

дена на цеховом рабочем 
собрании. По предложению 
администрации, парткома, 
профкома вопрос о раОоте 
В. М. Некрасова в должно
сти начальника цеха оыл 
вынесен на голосование. Со
брание к(зллектива при од
ном воздержавшемся прого
лосовало за то, чтобы оста
вить В. М. Некрасова на

чальником цеха. При этом 
учтено, что коллектив ус
пешно справляется с пла
ном, здесь проводятся ме
роприятия по укреплению 
трудовой дисциплины, улуч
шению условий труда, В. М. 
Некрасов стремится вьшол- 
нять работы в сжатые сро
ки, с хорошим качеством. 
Учтено также и то, что 
В. М. Некрасов сделал вы
воды из критики. За допу
щенные нарушения ему ооъ- 
явлен строгий выговор, сня
та персональная надбавка к 

заработной плате».

Помогает

профгруппа

Новоисламбульская ферма 
совхоза «Кедровый» и Пу- 
довская совхоза «Белосток- 
ский» в минувшем году вы
шли на трехтысячный ру
беж по надоям. Серьезный 
Шаг вперед сделан во мно
гом благодаря усилиям 
профсоюзных групп.

На Пудовокой фер^е, на
пример, профгруппа помог
ла добиться крепкой дисцип
лины. Много внимания 
здесь уделяется организации 
социалистического соревно. 
вания, производственному 
быту. Для животноводов от
крыт буфет, организовано 
горячее питание.

Возглавляет профгруппу 
кавалер двух орденов 1ру- 
Дсвого Красного Знамени 
3. К. Филатова. Вместе со 
своими товарищами в 1987 
году она борется за получе
ние 3.100 килограммов мо
лока от коровы.

Без жалоб 

от пассажиров

Среди предприятий обко
ма профсоюза рабочих ав
тотранспорта и шоссейных 
дорог лучшие показатели 
По трудовой дисциплине в 
АТП-1. За прошедший год 
здесь в три раза сократи
лось число прогулов, в два

раза — число попаданий в 
медвытрезвитель. Все проф
группы участвуют в движе
нии «Работать без наруше
ний трудовой и транспорт, 
ной дисциплины».

Лидером является бригада 
водителей автобусов, обслу
живающая городские марш
руты №№ 4 и 5. За минув, 
ший год от пассажиров 
«четверки» и «пятерки» не 
поступило ни одной жало
бы. На трудовом календаре 
бригады —- февраль.

Соревнуются 

инженеры 

и операторы

Все статистические раоо- 
ты коллективом облстатуп. 
равления в минувшем году 
выполнялись в срок, еез 
опозданий. Улучшилось их 
качество. На 12 процентов 
перевыпо'лнен план по про
изводительности труда.

Добиться этого позволило 
изменение технологии оора- 
ботки информации. Создано 
дополнительно пять комп, 
лексов электронной обработ
ки данных.

Однако главное слагаемое 
успеха — освоение новых 
форм организации труда. 
Созданы комплексные сквоз
ные смены, бригады. Уже 
четвертый квартал соревну
ются инженеры и операто
ры. Лучшим — смене и 
бригаде — вручаются пере

ходящий вымпел и премия.
Организация действенного 

соревнования — заслуга 
председателя производствен
но-массовой комиссии проф. 
кома 3. И. Завалишиной и 
профгрупорга К. В. Верши
ниной.

Продукция, 

нужная всем
На одну треть увеличили 

ассортимент товаров народ, 
ного потребления предприя
тия областного объединения 
«Межхозлесхоз» в прошед
шем году. Это — ходовые 
пиломатериалы, детали са- ’ 
довых домиков, штакетник' 
и многое другое. Особенно 
успешно выполняют свои 
планы Первомайский, Кар- 
гасокский, Чаинский, Те- 
гульдетский, Кривошеинский 
межхозяйственные лесхозы.

В целом за двенадцатую 
пятилетку производство то
варов народнс*го потреоле- 
ния предстоит увеличить в 
десять раз. Решение этой 
задачи взял под контроль 
обком профсоюза работни
ков агропромышленного ком- 
плекса. Президиум обкома, 
обсудив дела в лесном цехе, 
наметил ,ряд мер. обеспечи
вающих ускорение. ато 
улучшение организации со
циалистического соревнова- < 
ния, внедрение бригадного 
подряда, хозрасчета, созда
ние современных условий 
труда и быта,

О. НИКОЛАЕВА.

____ *^едр —  жемчужина Сибири — --------------------------------------------------

из-под ПОЛОГА „листвы»
В нашей области и в целом по стране (намечены 

меры !по сохранению и приумножению кедровых 
лесов, их лучшему использованию. По этому вопро. 
су принят ряд постановлений и решений Советом 
Министров СССР, обкомом КПСС, облисполкомом. 
Специализированный отдел Института леса и дре
весины СО АН  СССР, управление лесного хозяйст
ва, объединение («Томлеспром» разработали целе. 
вую научно . техническую и хозяйственную про
грамму «Кедр». iB программе значительное внима
ние уделяется расширенному воспроизводству кед
ровых лесов.

Разговор о необходимости беречь кедровники 
вновь поднял главный лесничий областного управ
ления лесного ]хозяйства В. К. Карпов. Он выступил 
в «Красном знамени» с (резкой критикой в адрес 
руководителей объединения «Томлеспром», пред
приятия iKOToporo плохо сохраняют молодняк кед
ра («Чтобы выстоял подрост», 2 декабря 1986 года). 
Сегодняшней публикацией газета продолжает тему.

К а к  известно, решени
ем облисполкома за
прещена рубка кедро

вых насаждений в двенад
цати районах области. Иона 
по сравнению с 1980 годом 
сократилась вдвое. Однако 
Сохранение соцремеиных 
шелых и перестойных кед
ровников продлит их жизнь 
лишь на несколько десяти
летий. Тревожит вот что: 
молодое поколение кедра и 
подрост, если они имеются, 
находятся в угнетенном со- 
стоянии, значительная часть 
их после вЫ'Рубк«ц или рас
пада старого древостоя, как 
правило, погибает.

Положение не безвыход
ное, В области имеется ог
ромный резерв для уско
ренного и расширенного вос

производства кедровников 
— это «листва»; березо
вые и осиновые насаж
дения. На большинстве пло
щадей под их пологом име
ется подрост кедра, достаточ. 
ный для создания полноцен
ных кедровых массивов. 
Молодняк ценной породы в 
лиственных лесах наиболее 
жизнеспособен. Он ■ лучше 
растет по сравнению с де
ревцами в кедровниках и 
елово-пихтовых насаждени
ях, имеет хорошо развитую 
крону, богатую хвою. При вы
рубке «листвы» подрост оы- 
стро приспосабливается к 
новым условиям. Сохране
ние его на 40 — 50 лет со
кращает сроки выращивания 
спелых кедровников и сни
жает на каждом гектаре за

траты по сравнению с ис
кусственным лесовосстанов
лением на 150 — 200 рублей.

Площади березняков и 
осинников, поступающих в 
рубку, с каждым годом уве
личиваются. Поэтому сохра
нению подроста кедра в ли
ственных лесах необходимо 
уделять особое внимание. 
Скажем, в план рубок по 
Асйновскому ЛПХ на 1987— 
1996 годы включено 14 ты
сяч гектарюв лиственных ле
сов. Из них 9,5 тысячи гек- 

■ таров, или 70 процентов, 
имеют кедровый подрост 
высотой 2 — 6 метров (в ко
личестве от 1—2 тысяч штук 
на гектаре до 5—6 тысяч). 
Стало быть, сохранив под
рост на этих площадях, мы 
за десятилетие получим 
только в лесосеках Асинов- 
ского ЛПХ дополнительно 
около 8.000 гектаров моло
дых кедровых лесов. Ана
логичное положение в ле
сосеках других предприятий.

Потери подроста еще ве
лики, правильно говорит об 
этом В. К. Карпов, По дан
ным _ управления лесного 
хозяйства, в 1985 году моло
дые кедры подлежали со
хранению на 13,5 тысячи 
гектарах. И если бы мы 
сберегли весь подрост, 
площади кедровников 
только не сократились 
но и увеличились более чем 
в 3 раза. К сожалению, на 
площади в 2,3 — 2,5 тысячи 
гектаров подрост при руб-

то
не

оы.

ке был уничтожен. Сведен 
он в основном в лиственных 
насаждениях, то есть наиоо- 
лее ценный.

Основными причинами 
уничтожения подроста яв
ляются: несоблюдение тех
нологии разработки лесо
сек, слабое инженерное 
обеспечение лесосечных ра
бот, почти полное отсутст
вие контроля за разраоот- 
кой лесосек со стороны ин
женерно - технических ра
ботников леспромхозов и 
лесной охраны. Немало,, ко
нечно. зависит и от лесоза
готовительных бригад. В по
гоне за сиюминутной выго
дой, повышенной выработ
кой и зарплатой механиза
торы не соблюдают порой 
элементарных правил дви
жения техники по лесосеке, 
небрежны при разработке 
пасек, валке и трелевке.

К СОЖАЛЕНИЮ, и не
которые отделы «Том- 
леспрома», управления 

лесного хозяйства робки в 
защите ценного дерева. Тех
отдел объединения, зани
мающийся внедрением но
вой техники, при подведе
нии итогов работы машини- 
стов-агрегатников учиты
вает только объем свален
ной или стрёлеванной дре
весины, а площадь уничто
женного или сохраненного 
подроста в расчет не берет. 
В объединении и управле
нии лесного хозяйства нет 
действенной системы мате

риального и морального по
ощрения лесозаготовитель
ных бригад за сохранение 
подроста. Все это приводит 
к немалым убыткам. Толь
ко предприятиям «Томлес- 
прома» за 1985 год предъяв
лены штрафные санкции за 
уничтожение подроста оо- 
лее чем на 250 тысяч руо- 
лей. А  если учесть, что на 
площадях с поломанным 
молодняком придется вос
станавливать лес искусст
венным путем, то убытки 
вырастают почти до милли
она рублей.

Обращаюсь к рабочим и 
спех^иалистам лесных пред
приятий: уважаемые това
рищи, это на вас лежит ви
на за десятки, сотни и ты
сячи гектаров загубленных 
кедровников! За миллион
ные убытки, приносимые го
сударству. По вашей вине 
ваши внуки и правнуки, воз
можно, не смогут полако
миться знаменитыми ореш- 
ками, увидеть дивную красо
ту сибирских кедрачей. Вам, 
машинисты агрегатных ма
шин, в руки дана огромной 
мощи техника. Но машины 
слепы, а природа перед ни
ми так беспомощна. От од
ного движения вашей руки 
зависит иногда жизнь де
сятков и сотен хрупких со
зданий — деревьев кедра, 
ели, пихты. Неужели так 
трудно увидеть их и решить: 
не стоит это движение де
лать. Ни к чему молодече

ство на лесосеке. Пора, на
конец, понять, что вы — 
хозяева земли, а рачитель
ный хозяин всегда думает о 
будущем.

В 1985 году подрост сбе- 
режен в целом по области 
на 73 процентах площадей, 
где он под^лежал сохранению, 
а подрост кедра — на ВО 
процентах. По «Томлеспро- 
му» эти показатели соответ
ственно составляют 80 и 77. 
Программой «Кедр» ставит
ся задача добиться к 1990 
году сохранения подроста в 
установленных правилами 
количествах на всех пло
щадях, где ведется руока.

Для этого необходимо: в
обязательном порядке вве
сти в условия социалистиче
ского соревнования лесозаго
товительных бригад, комп
лексов, машинистов валоч- 
ных и трелевочных машин 
показатель, характеризую
щий сохранение подроста; 
разработать действенную си
стему материального и мо
рального поощрения раоо- 
чих лесозаготовительных 
бригад и специалистов пред
приятий за сохранение под
роста; разработать и внед
рить нормы выработки (тре
левка, валка леса) агрегат
ными машинами с учетом 
наличия на лососеКах под
роста ценных пород; уси
лить контроль За разраоот- 
чой лесосек, соблюдением 
технологии со стороны ин
женеров леспромхозов.

В. ГЛОТОВ,
начальник отдела кедра
при ПКБ объединения 

«Томлеспром».

Новости НТП

Защищает
стеклянная

броня
ШЕВЧЕНКО, Не заржаве- 

ют трубы, серийное произ
водство которых, начато в 
цехе защитных понрытв<* 
объединения «Мангышлан(- 
нефть». Первая продукция, 
покрытая стенлоэмалью, от
правлена сегодня на нефте
промыслы полуострова Ман
гышлак.

Технология поточного на
несения на металл стеклян
ной брони создана учеными 
Казахстана и Белоруссии. 
Она делает стенки труб 
стойкими к ржабчине и 
воздействию кислот, щело
чей, исключает отложение 
на них солей и парафина. 
Основным компонентом сы
рья для производства эф
фективного покрытия стал 
песок. Технология получе
ния эмали проста и мало 
чем отличается от традици
онного способа изготовле
ния стекла. Накрепко со
единить металл и стекло 
помогли тони высокой ча
стоты.

Защищенные такой бро
ней трубы служат в 50 раз 
дольше обычных. Цех по их 
изготовлению поставит в 
этом году п(>омысловикам 
Мангышлака более двухсот 
тысяч метров насосно-нои. 
прессорных труб. К концу 
пятилетки в строй вступит 
завод мощностью один 
миллион погонных метро? 
эмалированных труб в год 

(ТАСС),
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Бытовое обслуживание; по пути перестройки

Т

Услуга не по росту
Объединение «Горпрокатразндб1>1т» — мяогопланЬвая 

организация. Помимо прокатных услуг ею {оказываются 
переплетные, граверные, обрядовые и многие дру
гие. Сюда же входят «служба знакомств» и ком
плексные {приемные' пункты. Коллектив объединения 
стремится улучшать обслуживание населения. Но резер
вы далеко не исчерпаны. {В чем они? Об этом мы попро
сили 1рассказать директора объединения А. П. МАКСИ
МОВА:

— Прежде всего в даль
нейшем развитии прокатных 
услуг. Несмотря на то, что 
их реализация по сравнению 
с 1985 годом увеличилась 
вдвое и составляет пример
но миллион рублей, в рас
чете на каждого жителя 
Томска их приходится все
го на два рубля. Это очень 
мало в сравнении с тем, что 
населению требуется. Спрос 
на услуги растет. Достаточ. 
но оказать, что многие про
катные пункты областного 
центра досрочно справились 
с годовы.м планом. А  кол
лектив пункта Дома быта 
№ 2 выполнил его еще в ок
тябре.

Томск — город студенчес
кий, молодежный. Это во 
многом определяет спрос на 
такой вид услуг. В начале 
сентября наши прокатные 
пункты буквально пустеют; 
возвратившаяся с каникул 
молодежь враз разбирает хо
лодильники, телевизоры, ра
диоаппаратуру, туристичес
кие принадлежности. Но 
прокат приобретает все 
большую популярность и 
у степенных жителей. Ка
залось бы, кто будет брать 
на время посуду да к тому 
же дорогую? Но выяснилось, 
что именно дорогую и берут 
больше всего — на всевоз
можные торжества, гвраздни- 
ки. В ход идут пицц^щие ма
шинки, детские коляски, му- 
зыкальные инструменты, а 
уж швейные машины—про
сто нарасхват.

Наши прокатные пункты 
практически не конкуриру
ют. Не так давно на АРЗе,

где уже был прокатный 
пункт, открыли еще один. 
Поначалу были спасения: не 
перейдут ли они дорогу друг 
другу? Но оказалось, что оба 
выполняют план, пользуют, 
ся большой популярностью. 
Сегодня сюда едут с Кашта- 
ка. Иркутского тракта и да
же из центра города.

В общей сложности в 
Томске 21 прокатный пункт. 
Этого мало. Да к тому же 
paэмeщieны они неравномер
но. В Кировском — 8, в Со
ветском — 3. Базу, безус
ловно, следует расширять. 
Причем не просто за счет 
мелких точек. Мы сейчас 
практически не открываем 
прокатный пункт, если в нем 
нет возможности использо
вать в обороте материаль
ные ценности на 100 тысяч 
рублей. Никому не нужны 
товары, на которые спрос 
давно иссяк. Разумеется, 
это вовсе не значит, что всю 
недвижимость следует раз
мещать на территории про
катного пункта. 'Здесь долж
ны быть выставлены только 
образцы, а весь товар может 
находиться в отдельных 
складах. Нужны просторные 
помещения. Вопрос этот ре
шается непросто, но сдвиги 
есть.

Речь следует вести не то
лько о том, чтобы укреп
лять службу проката в об
ластном центре, но и посте
пенно — на периферии. В 
этом заключен по сути 
главный резерв. Ведь если 
говорить о районах, то там 
эта служба существует в 
весьма примитивном виде:

3—4 наименования изделий, 
давно не пользующихся 
спросом. А  взять вахтовые 
поселки? С трудом найдешь 
в них исправный цветной 
телевизор или добрую радио
аппаратуру, А  ведь люди 
проводят там вгюмя неделя
ми. Да что отдаленный Пио
нерный? Даже в пригородах 
Томска человек порой не 
может заполучить нужную 
вещь. Не бывает такой не
дели, чтобы ко мне не за
глянул житель не такого уж 
отдаленного села: «Разреши
те взять в Томске напрокат 
пианино или холодильник». 
А  я отказываю: «Не поло
жено. Служба существует 
только для томичей», Сей
час в списке нереализован
ных более 400 просьб.

Настало время создавать в 
районе пригорода специали
зированные пункты для 
Обеспечения жителей спор
тивным и оздоровительным 
инвентарем. Важный ре
зерв — создание таких же 
пунктов для проката садово- 
огородных принадлежно
стей, инвентаря, средств ма
лой механизации. Понятно, 
возникает вопрос; кто же не 
дает развернуть все это? Он 
и явлйется краеугольным. 
Прокату стздо тесно в рам
ках городского объединения. 
Требуется подразделение,
которое взяло бы под свой 
контроль развитие служб в 
районах. На пользу делу по
шло бы создание специали
зированного формирования, 
.которое бы поставило цель 
улучшить обслуживание
прокатными услугами.

Каким представляется
оно? В него должны войти 
прюкат, обрядовые услуги, 
справочно - информацион
ная служба. Все они в ка
кой-то степени взаимосвяза
ны. Обрядовая служба, на
пример, сейчас получила 
большое развитие и также

предлагает большой ассор
тимент изделий напрокат. 
Это и свадебные наряды, и 
атрибутика, и транспорт, к 
использованию которого 
уже успешно привлекаются 
владельцы личньпс автома
шин.

Может возникнуть вопрос: 
что же тогда останется в 
рамках существующего объ
единения? Очень много. И 
прежде всего комплексные 
приемные пункты. Их в го
роде 27, но этого мало. Ма
териальную базу КПП сле
дует улучшать кардиналь
но, а следовательно, и рас
ширять сеть приемных пун
ктов. Именно они должны 
составить платформу для 
работы объединения по-но
вому. Ведь их цель — мак
симально приблизить услу
ги к производству и месту 
жительства горожан. Сюда 
же войдут переплетная 
мастерская, звукозапись, 
цех полуфабрикатов и т. д.

Именно это объединение 
' должно будет развернуть 
сеть повседневных услуг, на 
которые сейчас все брлее 
возрастает спрос. Это убор
ка квартир, приглаше1ние 
няни к ребенку, вьпюляеяие 
просьб о прополке огорода, 
организация платньк авто
стоянок. Здесь можно будет 
широко привлекать труд 
студентов, домохозяек,
школьников, пенсионеров.

Такое разделение право
мерно. Оно направлено на 
реализацию услуг и увели
чение их объема, что взаи- 
мовьподно и клиенту, и 
производству. Это соответ
ствует духу ускорения и пе
рестройки, а конкретно — 
реализации тех задач, ко
торые обусловлены про
граммой «Уокорение-90», 
принятой в нашей области.

А. МАКСИМОВ, 
директор объединения 

«Горпрокатразнобыт».

ПРАЗДНИК УМЕЛЫХ
СПРАШМВАИТЕ-
О Т В Е Ч А Е 1 М

в дни каникул во Дворце культуры и 
техники ГПЗ-5 состоялся областной слет 
активистов технического творчества проф
техобразования. В нем приняли участие 34 
училища, 400 учащихся и инженерно-пе
дагогических работников. В докладе, с ко
торым выступил заместитель объединен
ного совета ВОИР профтехобразования 
В. Н. Слесарев, было отмечено, что в систе
ме профтехобразования работает 248 
кружков технического творчества и 
194 предметных,. в них занято бо
лее 3,5 тысячи учащихся. В 1986 году по
дано 151 рацпредложение, внедрено 133, 
из них 36 были предложены учащимися.. 
Руками кружковцев изготовлено 3.200 на
глядных пособий, макетов, тренажеров. 
Их условная стоимость — 200 тысяч руб
лей. Свои усилия рационализаторы на
правляют в основном на совершенствова
ние материально-технической базы учи
лищ и учебных хозяйств, решение вопро
сов сокращения доли ручного труда, эко
номии сырьевых и энергетических ресур
сов, методического обеспечения учебного и 

■'^производственного процессов.
Со словами доброго напутствия к уча

стникам слета обратился заместитель на
чальника областного управления профтех
образования Б. Б. Попко. Он призвал ре
бят, среди которых было немало и школь
ников, активнее включаться в кружковую 
работу, заниматься техническим творче
ством, рационализаторской деятельностью, 
повышать свои знания в школах молодого

рационализатора, на курсах «Творчество в 
моей профессии».

На пленарном заседании были зачитаны 
лучшие доклады учащихся и инженерно
педагогических работников, представлен
ные на Всероссийские научно-технические 
чтения. Подведены итоги социалистическо
го соревнования на лучшую постановку 
технического творчества и рационализа
торской работы. Классные места присуж
дены ОПТУ №№ 10, 13, 20, 37. Они награж
дены денежными премиями и грамотами 
областного совета ВОИР. Ценные . подар
ки и грамоты вручены также заместителю 
директора ОПТУ № 32 В. И. Рыбачковой, 
старшему мастеру ОПТУ № 4 М. Д. Маз- 
неву, преподавателю ОПТУ № 17 Т. Г. 
Сладковой, учащимся Т. Кудиновой 
(ОПТУ № 12), А. Гордиенко (ОПТУ № 10), 
А. Толстогузовой (ОПТУ № 34), А. Вино
градовой (ОПТУ № 32) и другим.

К областному слету были приурочены 
выставки технического творчества и луч
ших стендов ВОИР. Учащиеся ОПТУ № 13 
продемонстрировали модели одежды, изго
товленные в кружках. Между объединен
ными командами училищ №№ 27, 12 и 20, 
13 прошли состязания «КВН». Закончился 
праздник умелых и пытливых дискотекой.

В организации слета, который имеет 
большое воспитательное и профориента
ционное значение, большую помощь Дому 
техники ПТО оказала заместитель дирек
тора Дома культуры и техники ГПЗ-5 
Л. И. Луконина. А. АРЛНЖИН.

— Имеет ли право сту
дентка на оплачиваемый 
отпуск по уходу за ре- 
бенком до достижения им 
одного года?

Можно ли в это время 
свободно посещать запя
тил и сдавать экзамены 
и зачеты?
Студенты университета.

г. Томск.
Отвечает проректор по 

учебной работе универ
ситета профессор В. Д. 
Филимонов:

—Студентам, имеющим 
малолетних детей и обу
чающимся с отрьшом от 
производства, предостав
ляется а1каде|{мич€̂ окий: 
отпуок по уходу за ре
бенком до достижения им 
возраста одного года с 
выплатой пособия 50 
рублей ежемесячно.

Действующие норма
тивные акты предостав
ления студентам, име
ющим ребенка до года, 
права свободного посеще
ния занятий не преду
сматривают.

Стала кедровчанкой Такси -П О
совместительству

Кто-то заметил, что втянуться в работу в Кедровом 
куда проще, чем привыкнуть к морозу. Как знать. Ири
на Борисова, например, отвергает это. Совсем недавно 
приехала она на пудинскую землю после окончания 
Усть-Каменогорского строительного техникума. ^Быстро 
влилась в коллектив ПМК-156. Кстати, и мороз ей нипо
чем.

В настоящее время Ирина Борисова руководит отде- 
лсчными работами на строительстве детского сада. В ее 
подчинении несколько бригад, и она находит с ними об
щий язык. Впрочем, он у строителей один — сделать все 
возможное для того, чтобы ребятишки как можно -быст
рее стали новоселами.

Фото С. Полякова.

ТАЛЛИН. На улицах Тал- 
лина появились необычные 
таксомоторы. Это «Жигули» 
и «Москвичи» с фирменны
ми знз1ками комбината бы
тового обслуживания «Экс
пресс»,

Воспользовалась услуга
ми нового такси и коррес
пондент ТАСС. Знакомимся 
с водителем. Это Тооми Кур- 
мас, профеоскональвый шо- 
фвр и владелец этой авто
машины. Наз{ываю адрес. Он 
запи1сывает показания спи
дометра. Зачем? Обещает 
разъяснить в конце пути.

— С сегодняшнего дня я— 
таксист по совместительству, 
— рассказывает водитель. — 
Заключил договор с «Экс
прессом» и теперь в свобод
ное от работы время на за
конном основании буду во
зить пассажиров. Есть у ме
ня месячный план — четы
реста рублей. Д€|Сять про
центов пойдет в доход ком
бината, часть — в уплату 
налога, расходы на бензин, 
запчасти, остальное — моя 
зарплата. Считаю, что дело 
это выгодно всем: у таллин
цев будет меньше проблем с 
такси, а у нас — официаль

ным дополнительный зара
боток.

Вот мы и приехали. Счет
чика в машине пока нет, по
этому оплата за проезд вы- 
считьшается по спидометру: 
двадцать копеек за кило
метр, как в обычном такси,

В комбинате журнашисту 
сообщили, что стать такси
стом по совместительству 
может далеко не каждый. 
Договор заключают лишь те. 
кто подтвердил дисципли- 
НИрОВсШНОСТЬ и высокий 
профессиональный уро
вень соответствующими до
кументами; характеристикой 
и разрешением с основного 
места работы, из госавтоин- 
спекции.

Первая жалоба на договор
ного водителя, как, впрочем, 
и нарушение правил дорож- 
ного движения, будет осно
ванием для расторжения 
«контракта». И ползгчается, 
что фирменный знак «Экс
пресса» на ветровом стекле 
машины станет для таллин
цев не только символом рас
ширения таксопарка, но га
рантией отличного обслужи
вания, залогом хорошего на
строения.

(ТАСС).

ПО СЛЕДАМ ЛЕСНЫХ ПОЖАРОВ

-У

Загадку лесных пожаров, 
повторяющихся без види
мых причин на отдельных 
(участках обширной терри
тории между Енькеем и Ле
ной, раскрыли новосибир
ские ученые. Исследования, 
выполгненные в Сибирском 
НИИ геологии, геофизики и 
минерального сырья, пока
зали. что к пожарам может 
приводить самовоэгорание

газов, выделяющихся из не
фтяных залежей и поднима
ющихся на поверхность по 
трещинам и разломам в зем- 
ной коре.

Следовательно, следы по
жаров могут служить ори
ентиром для поисков место
рождений углеводородов? 
Ученые тщательно проана- 
лизировали СНИМ1КИ, сделан
ные со спутников и самоле

тов, материалы наземных 
ибслеЦований. Так выяви
лась картина пожаров, по
лыхавших в тайге за по
следнее столетие. Она во 
многом совпала с картой 
открытых на сибирской 
платформе нефтяных и га- 
эЗвьпс залежей. Оказалось, 
что пожарища располага
ются по периферии место
рождений, как бы оконту-

ривая их.
Косвенное подтверждение 

догадка ученых получила и 
при изучении топонимики. 
Так, в районе одного из ме
сторождений в Краснояр. 
оком крае названия почти 
сорока рек. озер, других гео- 
графических пунктов связа
ны со словом «огонь».

(Корр. ТАСС).
Новосибирск.

Право
И 6etnpaBHe А п а р т е и д :

война против... детей
«Мир — это то, о чем мечтаем все мы. 

И, возможно, во всей Африке нет сегодня 
народа, который бы стремился к миру и 
заслуживал мира больше, чем наш. Но за
помни, друг, пока где-то на Земле людей 
лишают свободы, лишают прав, лишают 
будущего, там будет идти война».

Крис взволнован и, чтобы скрыть это, 
резко поднимается и подходит к окну ма
ленькой комнаты студенческого общежи
тия. За окном набирает силу южная вес
на, раздаются веселые голоса сокурсников, 
доносится смех. Но мысли Криса сейчас 
далеко отсюда, от университетского го
родка в столице независимого Зимбабве. 
Мой вопрос: чем запомнился ему день 
23 октября — переносит его в воспоми
наниях на родину, в бесконечные ряды 
барачного типа домов, составляющих Со
уэто — африканский «город-спутник», а 
точнее, черное гетто Йоханнесбурга, про
мышленной столицы ЮАР.

«В тот день меня «научили улыбаться», 
— Крис невесело усмехается, поблескивая 
металлическими зубами. Выбили все зубы 
на «допросе» в полицейском участке.

Крис попал туда во время уличной об
лавы. «Допрашивали» двое: сначала кну
том, потом били ногами'—  в живот, по 
ребрам, по лицу.

«Мне еще повезло, — Крис опускается 
на стул, тонкими нервными пальцами вы
тягивает из пачки сигарету, но, не заку
рив, заталкивает обратно. — Через неде
лю меня и двух моих друзей вытолкали 
из участка, посоветовав на прощание боль
ше не попадаться. Могло быть хуже: мог
ли пристрелить на улице во время обла
вы, забить до смерти на «допросе», упря
тать на годы за решетку».

Даже заниженная статистика подтверж
дает слова Криса. В 1984 году в ЮАР, 
только по разрешенным правительством к 
оглашению неполным данным, от рук по
лиции погибли 19 детей и подростков, 85 
были ранены. В 1985 году убито было уже 
200, ранено и изувечено — 600. В 1986-м, 
как ожидают, число убитых приблизится 
к полутысяче, а искалеченных трудею со
считать.

Одиннадцатилетнего Фанни Кудука «аре
стовали» по дороге из школы домой в 
другом африканском гетто Йоханнесбур
га— Александре. Пятеро дюжих молодцов 
в пятнистой форме армейских «комман
дос» доставили вместе с ним в полицей-

*) Репортаж взят из книги «День мира», го
товящейся к публикации Агентством печа
ти Новости.

ский участок девочку лет тринадцати. 
Свою спутницу он больше не видел, о судь
бе ее ничего не известно. Его самого сна
чала «научили улыбаться», а затем отда
ли под суд. Пятьдесят семь дней 
провел в камере одиннадцатилетний «пре
ступник», прежде чем семье удалось до
биться его освобождения под залог. Еще 
через пять месяцев суд признал, что Фан
ни арестовали «по ошибке».

Судьба тринадцатилетнего Мозеса Мопе 
из Аттериджвилля, черного гетто расист
ской столицы Претории, сложилась тра
гичнее, У  дверей своего дома он поджидал 
друга, когда на улице появилась полицей
ская машина. Инстинктивное движейие 
Мозеса спрятаться за угол слугами «зако
на и порядка» было истолковано на свой 
лад. В одно мгновение, на глазах у вы
бежавшего на крик мальчика отца, сын 
был изрешечен пулями.

Шестнадцати летний Джонни Машиаяе 
из Дэвейтауна, близ Йоханнесбурга, после 
двух недель «допросов» стгш пациентом 
психиатрической лечебницы. Его речь бес
связна, движения потеряли координацию, 
его мучают кошмары и галлюцинации.

Террор и насилие становятся спутника
ми африканца в Ю АР с первых дней его 
жизни. Во время одной из операций по 
«наведению порядка» в Соуэто полиция 
забросала гранатами со слезоточивым га
зом... ясли. Сто пятьдесят малышей за
дыхались в ядовитом дыму, многие поте
ряли сознание, крики и плач могли бы 
разжалобить даже статуи. Однако когда 
заведующая попыталась вызвать помощь, 
ей многозначительно посоветовали «не 
вмешиваться в действия полиции».

Крис вздрагивает от стука в дверь и 
смущенно улыбается, когда снова затво
ряет ее за соседом по этажу, заглянувшим 
одолжить учебник. В африканских гетто 
ЮАР стук в дверь учит быть готовым ко 
всему, поясняет он. Особенно надо боять
ся ночных стуков: ночью стучат к тем, 
кого уведут из дома надолго, может быть, 
навсегда.

«Десятилетиями мы просили, требовали 
обращаться с нами как с людьми. — го
ворит Крис. — В ответ наш народ полу
чал плеть, тюрьмы, пули. Разве мы не хо
тим мира, разве мы не заслужили его? 
Но запомни, друг, пока где-то на Земле 
людей лишают свободы, лишают прав, ли
шают будущего, там будет идти война».

С. БОРИСОВ.
Хараре — Москва.

(АПН).
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Сново
ссбелая

смерть»
НЬЮ-ЙОРК. ...Расстреляна 

в упор трехлетняя девочка. 
Тяжело ранена ее полутора
годовалая сестренка. Они 
стали жертвой одурманенно
го «белой смертью» нарко
мана. Ему померещилось, что 
в его автофургон кто-то ле
зет, и он открыл беспоря
дочный огонь из автомата.

В сообщении агентства 
АП из техасского города 
Линден не указывается имя 
убийцы. И это примечатель
но: на его месте мог оказать
ся любой другой америка
нец, который пристрастился 
к марихуане, кокаину, ЛСД 
или «крэку». Сколько их в 
сегодняшних США, людей, 
предпочитающих безумный 
«мир грез» реальной дейст
вительности? По данным пе
чати, более 22 млн. амери
канцев пробовали кокаин. 
12 млн. употребляют его по 
меньшей мере раз в год, 
6 млн. — делают это каж
дый день. Почти 37 млн. жи
телей СШ А в прошлом году 
хотя бы раз курили мариху
ану.

У  трагедии, происшедшей 
в Линдене, есть и другая 
сторона. Как заявил пред
ставитель полиции, приобре
сти огнестрельное оружие 
можно на законных основа
ниях во многих магазинах. 
Иными словами, речь идет о 
бесконтрольной продаже 
оружия в стране. Жертва
ми преступлений с его при
менением только в 1985 году 
стали примерно 20 тыс. аме
риканцев.

ВАШИНГТОН. Существует 
четкая связь между органи
зованной преступностью, 
контрабандой наркотиков и 
использованием банковской 
системы СШ А для превра
щения полученных преступ
никами прибылей во впо
лне «законные» доходы. К 
столь удручающему выводу 
пришли члены постоянного 
подкомитета по расследова
ниям сената американского 
конгресса, которые в тече
ние пяти лет распутывали 
сложный клубок финансо
вых махинаций преступного 
мира Америки. Результаты 
их пятилетней работы пора
зили даже видавших виды 
сенаторов.

По признанию членов ко
митета, опубликовавших 29 
декабря специальный док
лад, ежегодно сейфы амери
канских банков буквально 
распухают от долларов, на
житых на искалеченных 
наркотиками человеческих 
жизнях.

(ТАСС).

За фасадом 
«свободного мира»

с  этой проблемой в США 
я знаком не понаслышке. 
Помню, как поразило это 
явление на фоне вызываю
щей роскоши «общества все
общего благоденствия». Тог
да, во время командировки 
в США, я впервые лицом к 
лицу столкнулся с ним в 
самом центре Нью-Йорка. 
Была глубокая осень. 'Ут
ром, выходя из отеля «Тю
дор», я обратил внимание 
на длинную унылую очередь 
людей. Подняв воротники 
курток и плащей, они стоя
ли под моросящим, холод
ным осенним дождем; моло
дые парни, какие-то небри
тые личности, женщины с 
детьми, старики. Поинтере
совался, куда очередь. Ока
зывается, к раздаточной кух
не от благотворительной ор- 
ганизгщии «Центр помощи 
бездомным».

Позднее я прочел в одной 
из нью-йоркских газет, что, 
по официальным данным, 
более 600 тысяч бездомных, 
безработных, престарелых, 
детей и инвалидов ежеднев
но выстраиваются в этих го
лодных очередях. И это — 
только в Нью-Йорке.

Было это четыре года на
зад. Сегодня очереди к су
повым кухням и раздаточ
ным пунктам благотвори
тельных организаций в го
родах СШ А стали уже при
вычными. Голод здесь пре
вратился в подлинный на
циональный позор. Но позор, 
к которому нацию уже при-

Голод в Америке
учили. Во всяком случае, 
суповые кухни на улицах 
американских городов ста
ли привычной деталью мест
ного колорита.

Но как же мргла богатей
шая страна капитздистиче- 
ского мира докатиться до 
жизни такой? Почему в об
ществе «всеобщего благоден
ствия», как продолжает кич
ливо именовать себя про
цветающая Америка, мил
лионы ее граждан влачат 
полунищенское существова
ние?

На многие эти «почему?» 
и «как?» дает убедительный 
ответ секретарь отдела тру
да Коммунистической пар
тии США С. Маршалл в га
зете «Пипллз^ дейли уорлд». 
«В  широком смысле, — пи
шет он, — голод и связан
ные с этим лишения значи
тельной части трудящихся 
стали «хорошим бизнесом» 
монополий. Капиталисты 
уверены, что голодные рабо-. 
чие, ежедневно наблюдаю
щие муки своих обреченных 
на недоедание семей,, будут 
работать на любых услови
ях». Автор отмечает, что 
резкое сокращение админи
страцией Рейгана социаль
ных программ стало причи
ной массовых голодных 
смертей и широкого распро
странения различных забо
леваний, вызванных хрони
ческим недоеданием.

Особенно остро голод дает 
себя знать на юге и юго-за
паде страны, в гетто круп

ных индустриальных цент
ров. В начале 80-х годов эко
номическая ситуация в 
США и других странах ка
питала резко ухудшилась. 
Структурный кризис разру
шительно сказался на глав
ных отраслях промышленно
го производства, лишив ра
боты сотни тысяч людей. Он 
тяжелее всего отразился на 
сталелитейной, автомобиль
ной, машиностроительной и 
других ведущих отрасл.чх.
■УгЛублЯК ЩКЙСП СП 1Д в м- 
звал: серьезные трудности в 
сопугствугощих отраслях и 
сфере уздуг. Г; меннс' в этих 
усл()виях президент Рейкн, 
придя к власти, начал щю- 
вед| ние политики .защиты 
интересов «большого бизне
са». В результате голод 
среди беднейшей части на
селения не только не умень
шился, но приобрел еще бо
лее угрожающие масштабы, 
переместившись с окраин в 
крупные индустриальные 
центры.

Во время избирательной 
кампании 1984 года прези
дент США заявил, что Аме
рика «возвращается к свое
му могуществу» и что оста
лось «лишь несколько не
значительных экономиче
ских проблем». Тем време
нем в больницы Чикаго, 
Детройта, Кливленда, Питс
бурга, Нью-Йорка и других 
городов Америки поступает 
все больше больных с необы
чным диагнозом; истоще
ние организма в результате

длительной нехватки протеи
на и калорий, а проще- — 
длительного недоедания.

С самого зарождения ка
питализма, подче^живает 
С. Маршалл, как и в наши 
дни, голод — его оружие в 
борьбе против рабочего клас
са. Чем же еще можно объ
яснить тот факт, что тысячи 
тонн «излишних» продуктов 
питания оседают на прави
тельственных провиантских 
складаз:, в то время как 
миллионы американцев го
лодают. Конгресс США еже
годно I ыделяет сотни мил- 
Л1 юнов долларов на оплату 
cipOHTe.ibCTBa и оборудова
ния хо.':одильных установок 
и расходов по хранению «из
лишков» продовольствия. 
Кроме того, продукты пита
ния все активнее использу
ются нынепмей администра
цией и в качестве инструме
нта агрессивной внешней по
литики. Те самые «изли
шки», в огромных количест
вах оседающие на правите
льственных складах, стали 
мощным оружием диктата. 
Вот один пример. Когда Но
вая Зеландия отказалась 
дать разрешение на заход в 
ее порты американских во
енных кораблей с ядерным 
оружием на борту, государ
ственный департамент тут 
же выступил с угрозой вы- 
брюсить на мировой рынок 
значительное количество 
«излишков» масла.

Сергей ЯКОВЛЕВ.
(АПН).

На военно-воздушной ба
зе США Дайес (штат Техас) 
продолжаетея приведение в 
боевую готовность развер
нутых там 15 новейший 
стратегических бомбарди
ровщиков B-IB (на снимке). 
Эти машины могут нести 
боевую нагрузку, превыша. 
ющую 50 тонн, и предна
значены для нанесения уда
ра по целям ядернымикры. 
латыми ракетами.

Тем самым Соеданенные 
Штаты активизируют прак
тическую реализацию оче- 
'Редного этапа программы 
«модернизации» стратегиче
ских ядерных сил, нацелен
ной на обеспечение страте, 
гического превосходства над

(Фотохроника ТАСС).

•Инструмент неоглобализма

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



K R A C H O E
НАМЯ 6 ЯНВАРЯ 1987 ГОДАЦ^СТР, 4

К читателям „Красного знамени"
Уважаемые товарищи! '
Завершился 1986 год. Год X X V II съезда партии, первый

год X II пятилетки. Год, заложивший основы обновления ......................................................... *........................................
нашего общества на путях ускорения и перестройки. ................................... ...... ........................................................

Понятно, каким экзаменом обернулся этот год для ре
дакции газеты. Мы стремились к тому, чтобы макси- 7. В условиях всеобъемлющей экономической реформы, 
мально воплотить в своей работе требования партии к создания нового хозяйственного механизма какие изме- 
печати: расширить и углубить гласность, не дать раз- нения вы хотели бы предложить для развития экономи- 
виться самоуспокоенности, поддержать и закрепить лю- ческой темы на страницах «Красного знамени»? 
бой успех, творческое начинание, соответствующее духу 
сегодняшнего дня, и со всей присущей печати силой би
чевать и искоренять явления дня вчерашнего — безот- ..................................................................................................
ветственность, пьянство, бракодельство, хищения, бюро- .................................................................. ............................... .
кратизм. ..................................................................................................

Как воплотились на деле эти устремления? ' '
Ответ на этот вопрос невозможен без читательского 8. Как усилить влияние газеты на перестройку духов- 

мнения. По тому, как вырос тираж (до 185 тысяч экзем- ной сферы: политического воспитания, морали, нравст- 
пляров), стало больше читателей у газеты, можно судить венности, культуры, организации свободного времени?
об определенном одобрении газетной линии. И тем не .................... ........................................................ .....................менее: .................... — —-................................ ............... . . . ...... ..

1. Что больше всего запомнилось (какие публикации, .............................................................................................. .
темы, линии, авторы) из опубликованного в «Красном .................................... -.................................. -.................-.......
знамени» в прошлом году? ....... ............................. ................................................ ...........

2. Из чего удалось вам извлечь наиболее полезный
урок? 9, Какие предложения «Красному знамени» у комсо-

3. Что из опубликованного вы считаете ошибочным, од- мсльцев, молодежи, студентов? У  работников науки? 
носторснним, частностью, не заслуживающей внимания
газеты?

..................................................... .............................................  10. Что можно сделать для улучшения использоиания

....... ........................... .......................................................... . читательских писем?

 ̂ ж, _ 11- О каком просто хорошем человеке, явлении, поступ-
Следующие вопросы -  о будущем. Коллективу редак- рассказать?

ции предстоит много сделать по развитию деловой, упор
ной работы, результаты которой мы все посвятим 70-ле- ..................................................................................................
тию Великого Октября. 1 июня 1987 года исполнится 70 .................................................................................................. .
лет и газете.

В связи с этим ваш совет редакции:
4. Что газете надо сделать для повышения боевитости ...................................... ..................*...... *................................

в партийной работе, особенно на уровне пфвичных, це- ................................................................................... -..............
ховых организаций, партийных групп? 12. До какого негативного явления, поступка газета

еще не добралась?

.............................. ;.......... .............................. ........................................................................................

5. Что надо улучшить в пропаганде наших достиже
ний, передового опыта? Какой опыт назрела яеобхо^и- 13. Иные пожелания газете?
мость обобщить, сделать всеобщим достоянием? .......................................................................... ................... .

........................................................................... i.......................................................................................................

............................. ............................... ...........................................  Адрес редакции: 634000, Томск, проспект Фрунзе, 103.
6. Какие очередны* шаги назрели для газеты в повы- Редакция будет только благодарна, если ваши ответы не

шении роли местных Советов как организаторов пере- «улягутся» в предложенную форму и потребуют более
стройки и ускорения на местах? пространных писем.

РЕДКОЛЛЕГИЯ ГАЗЕТЫ «КРАСНОЕ ЗНАМЙ».

К итогам спортивного года

КОГДА ПОДСЧИТАНЫ
О Ч К И . .

Подведены итоги област
ного первенства по футболу 
прошедшего года. В чемпио
нате принимало участие де. 
сять сильнейших футболь
ных коллективов. Они про
вели между собой игры в 
два круга, и это позволило 
более точно определить по. 
ложение команд в турнирной 
таблице и полнее раскрыть 
ход учебно-тренировочного 
процесса, воспитательной ра
боты в ведущих коллекти. 
вах.

Почти пять месяцев шла 
увлекательная спортивная 
борьба на футбольных по
лях областного центра, го
родов Асина и Колпашева, 
а также села Мельникова. 
Без единого поражения U3 
побед и 5 ничьих) заверши, 
ло долгий турнирный путь 
«Торпедо» (ГПЗ-5), где тре
нером А. М. Аббасов. На 
пять очков меньше набрал 
другой заводской футболь, 
ный коллектив — «Маномет- 
рист» (тренер И. Ясюк). В 
этом клубе меняются поко
ления игроков, но сохраня. 
ется традиция быть в при
зерах областного первенст
ва. В борьбе за третье место 
с традиционными соискате. 
лями наград — командами 
«Юпитер» и «Янтарь»—побе
дили футболисты «Мотора» 
(объединение «Сибэлектро- 
мотор»). Они заметно усили. 
ли свои атакуют,ие ряды с 
приходом в команду В. По- 
мещиксва и А. Никулина. 
«Мотор» всего на очко от
стал от «Манометриста».

Лидирующую четверку за" 
мкнул «Янтарь». На после
дующих местах — «ооь» 
(г. Колпашево), «Луч» (сов
хоз «Кузовлевский»), «Чу. 
лым» (Асино), «Юпитер». 
Последними финишировали 
«Локомотив» (Томский же
лезнодорожный узел) и «до
рожник» (с. Мельникове).

По положению о соревно. 
вании команда «Локомотив», 
набравшая наименьшее ко
личество очков среди пред
ставителей областного цент, 
ра, в будущем сезоне вы
ступит в первенстве Томска. 
А ее .место займет футболь

ный коллектив дорожного 
ремонтно-строительного тре
ста «Дорожник» — победи
тель городского первенства 
среди команд первой груп
пы.

Итак, очки подсчитаны, 
места распределены. Каза. 
лось бы, нет оснований для 
критических замечаний. Но 
это не так. Главное, что ме
шает развитию томского 
футбола, — малое количест
во нормальных «игровых» 
стадионов. Это сказалось и 
в проведении чемпионата 
Томска и первенства обла. 
сти. А  в открывшемся 28 де
кабря традиционном турни
ре на призы газеты «Моло
дой ленинец» для всех 
команд, пожелавших при
нять участие, полей попро- 
сту не хватило. Пора на. 
вести порядок на стадионах 
городов Асина, Колпашева и 
села Мельникова, где не 
созданы условия для фут
болистов и зрителей.

К сожалению, невысок в 
командах уровень учебно- 
воспитательной работы. Фут. 
болисты в некоторых играх 
вели себя недисциплиниро
ванно, и арбитры были вы. 
нуждены показать одиннад
цать красных и двадцать 
шесть желтых карточек про
винившимся. А  это значит, 
что в каждой третьей игре 
были либо предупрежденные, 
либо удаленные с поля 
спортсмены.

Были случаи, когда матчи 
проводил един судья без 
помощников, что снижало 
качество судейства. Многие 
встречи выявили слабое 
технико-Тактическое обуче

Б Ю Р О  П О ГО Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — об
лачная с прояснениями по
года, местами слабый снег, 
ветер юго-восточный, 5—10 
■метров в секунду, темпера
тура 20—25, по востоку 30— 
35 градусов мороза, в Томске

23—25 градусов ниже нуля.
7—8 января — облачно, с 

прояснениями, преимущест
венно без осадков, по юту ме
стами слабый снег, ветер се
веро-восточный, 3—8 метров 
в секунду, тем;пература но
чью 35—40, на севере до 48, 
по югу 22—27 градусов моро. 
за, днем 30—35, по северу до 
42. 7 января по югу 22— 2̂7
градусов мороза.

ние футболистов. Проходили
они в низком темпе, мало
результативно.

Вот такие мысли вызвал 
прошедший чемпионат обла
сти, Необходимы усилия 
тренеров, общественных ор. 
ганизаций предприятий, са
мих футболистов, чтобы не
достатки минувшего пер
венства не перешли в пред
стоящее.

В. ПОПЕЛЬ, 
судья республиканской 

категории.'

-Выставки

Соревнуются
юные

в канун Нового года в 
Ленинграде прошли Все
российские соревнования 
по лыжным гонкам сре
ди учащихся детско-юно
шеских спортивных школ 
Министерства просвеще. 
ния РСФСР. Команда 
томской СДЮСШ олим- 
пийского резерва №  5 
заняла третье место, про
пустив вперед только че. 
лябинцев и хозяев лыж. 
ни, \

Наши юные земляки 
Е. Белов (школа № 42), 
О. Вечер (школа № 1), 
А. Голубенко (школа 
№ 14) одержали победу 
в эстафете 3X3 километ
ра. Кроме того, Евгений 
Белов стал обладателем 
серебряной награды в ин. 
ливидуальной гонке на 
5 километров.

С. КОНДРАТЬЕВ.

Старты
в манеже

Усиленно готовятся к 
предстояшему летнему 
сезону легкоатлеты клуба 
«Янтарь». Каждое при
глашение на состязания в 
легкоатлетические мане
жи они используют для 
упорных тренировок. Не 
так давно наши земляки 
успешно выступили в Ом
ске на традиционных, со- 
стя.заниях «Мемориал 
Г. F. Булатова». Двукрат
ной победительницей 
вернулась домой канди
дат в мастера спорта 
Светлана Попова, выиг
равшая дистанцию 60 и 
500 метров. На верхнюю 
ступеньку пьедестала по
чета поднялись также 
Виталий Лугачев (1.000 
метров), Эдуард Давиден- 
ко (барьерный бег на 60 
метров) Евгений Шевчен
ко (ядро) Елена Буйниц- 
кая (600 метров).

Среди призеров — и 
другие легт^оатлеты «ян 
таря»; С. Юдин, Н. Яши
на А. Рыльпов, Д. Ло
гунов. Очередные старты 
'■ у'тастием спортсменов 
«Янтао.я» — в манежах 
Красноярска и Кем°ррва.

В Ш ЕШ УКОВ.

«Красные следопыты» по
искового отряда «Голубые 
стрелы» (169910, гор. Вор
кута, Леннна, 36-6, средняя 
школа № 25) разыскивают 
ветеранов 113-й Ленинград
ской Краснознаменной авиа
ционной дивизии РГК, в 
которую входили 55-й, 
815-й, 836-й авиаполки. Ре
бята просят откликнуться 
всех, НТО в годы Великой 
Отечественной войны защи
щал Родину в составе этого 
прославленного авиасоеди
нения.

ников нет, а сам он уволен 
в запас в 1952 году. Куда 
уехал — неизвестно. Капе 
натайте. Пожалуйста, в га
зете, что его разыскивает 
сестра. Может быть, кто- 
нибудь встречался с ним 
или знает что-либо о нем. 
Меня все считали погиб
шей, поэтому он меня не 
искал. До ухода доброволь
цем в армию брат работал 
электромонтером в Электро- 
мортресте в Ленинграде».

• » •

ЗИМУШКА-ЗИМА.' Фото Ю. Кавер.

Штромбах (девичья фа
милия Арбузова) Зоя Кон
стантиновна (188630, г. Ле- 
нинград, Колпино, ул. Ок
тябрьская, 39, кв. 28) пи
шет в редакцию: «Прошу
помочь найти брата Арбу 
зова Николая Константино
вича, родившегося в 1921 
году в селе Ивановском 
Мгинского района Ленин
градской области Мы рас
стались в 1941 году, а 4 мая 
1942 года брат ушел добро
вольцем в армию, был в 
разведке. Я и мама долго 
искали его после войны, но 
без успеха. В 1985 году я 
написала запрос в Цент
ральный архив Министер
ства обороны СССР в По
дольск. Мне ответили, что 
в деле брата указано: мать 
и сестра погибли, родствен-

В 33-й Хелмско-Берлин- 
ской Краснознаменной ор
дена Суворова стрелковой 
дивизии воевало много си
биряков из Томской, Кеме
ровской, Новосибирской об
ластей, Красноярского края. 
Совет ветеранов просит от
кликнуться бывших, воинов 
дивизии, указать в пись
мах, с какого По какое вре
мя воевали в ней и в ка
кой части и подразделении. 
В состав дивизии входили 
73-й, 82-й и 164-й стрелко
вые полки, 44-й артилле
рийский полк, 105-й от
дельный истребительно-про
тивотанковый дивизион, 
77-й отдельный батальон 
.связи, 92-й отдельный са
перный батальон, 63-я от
дельная разведрота, 35-й 
медсанбат, авторота. Пись
ма направлять по адресам: 
123317, г. Москва, Д-317, 
Шмитовский пр., 28, кв. 23, 
Митину Николаю Евгенье
вичу (председатель); 195249, 
Ленинград, Северный про
езд, 85, корп. 1, кв. 201, 
Мельхановой Валентине Фе
доровне (секретарь).

Из почты «Курьера природы»-

Три десят ка  
или двадцать тысяч?

Сколько защитников природы в Стрежевом
в конце ноября в нашем 

городе должен был состоять
ся второй пленум городско
го совета Всероссийского об
щества охраны природы. Б 
десять утра, как и было 
намечено, в зале собрались 
его участники, но... их было 
только тридцать три из ста 
тридцати. Все те же лица: 
члены президиума, предста
вители госинспекций да не
сколько казначеев. Словно 
не двадцать тысяч членов 
насчитываем мы, а три де
сятка. А  где же руководи
тели предприятий? Конечно, 
у них забот хватает, но 
ведь раз в год можно вы
брать время и для нашей 
общественной организации.

Да что говорить о руково
дителях предприятий, если 
уже давненько мы не ви
дим и самого председателя 
городского совета. По поло
жению им должен быть за. 
меститель председателя гор
исполкома, но А. Ф. Эйснер, 
который числился председа
телем, так и не удосужил в 
свое время вниманием, а 
после его перехода на дру. 
гую работу вот уже полго- 
•Л;\ общество и вовсе оста

лось без главы. Может быть, 
у нас с охраной природы 
все благополучно и приро
доохранная работа вообще 
не нужна? Результаты рей
дов, проверок, многочислен
ные акты госинспекций, 
предъявляемые предприяти
ям, показывают, что надо 
бить во все колокола. Про
филактическая работа в 
коллективах практически нд 
нуле.

Каждый из нас. живущих 
в Стрежевом, понимает, что 
для города нефтяников 
нефть — это жизнь. Поэто
му никто не противопостав
ляет себя промысловикам. 
Видимо, неизбежны пока и 
аварии, приводящие к за
грязнению окружающей 
среды. Но не чаще ли при
рода страдает от безответ
ственности, халатности, рав
нодушия конкретных долж
ностных лиц? Почему, на
пример, дорожные строите
ли из Казахстана почти 
максимально используют 
вырубленный на трассе лес? 
Они даже отправляют пи
ломатериалы в свою' рес
публику, обеспечивая нуж
ды строителей. Неужели у

нас на севере эта древеси
на не нужна и обыкновен
ные доски необходимо за
возить издалека? Почему 
новые способы сбора нефти 
с поверхности водоемов и 
очистки амбаров на кустах 
внедряются крайне медлен
но? Много подобных «поче
му» накопилось у тех, кто 
действительно болеет душой 
за наши природные богат
ства. Но ответить на них 
руководители предприятия 
не желают. Видимо, счита
ют, что достаточно упла
тить взносы и автоматиче
ски станешь защитником 
природы. Во всяком слу
чае, ни на заседания пре
зидиума. где заслушиваются 
вопросы о ликвидации по
следствий загрязнения ок
ружающей среды, ни на 
пленум городского совета 
никто из них не приходит.

Пришлось нам отменить 
намеченное серьезное меро
приятие, перенести его на 
более поздний срок. Что же 
нам, активу общества, са
мих себя заслушивать и 
агитировать? Надеюсь, ■ серь
езный разговор об охране 
природы в Стрежевом все- 
таки состоится. Не может 
же исполком вовсе забыть о 
существовании нашей орга
низации. Ведь за упущения 
в природоохранительной ра
боте спросит со всех не ка
кая-то инстанция а сама 
природа. Н. ДЕМИНА, 

заместитель председате
ля городского совета

вооп.

Спасти «зеленую сказку»
Областная газета «Красное знамя» уже выступа, 

ла с призывом сберечь этот уникальный уголок на. 
шего города. Заметка называлась «Сказка в Лесном 
переулке».

Действительно, это—сказ
ка. Летом весь переулок 
Лесной утопает в зелени: 
могучие кедры, тополя, сто
летние липы, ели, клены, 
лиственницы растут здесь. 
«Зеленое царство», в кото
рое 1красиво вписались де
ревянные дома и детский 
сад ГРЭС-П, основал, как 
утверждают старожилы 
Томска, ученый-ботаник 
П. Н. Крылов, создатель 
уштерситетокой рощи. И 
жили здесь прежде в основ
ном научные работники, 
профессора.

Но роща редеет, гибнут 
деревья. В прошлом году 
буря обломила почти поло
вину липы, пришлось остат
ки ее опилить. Погибло мно
го кленов. Красавица- 
ель упала во время бури, 
нижнюю часть обрезали, а 
вершина так и лежит на 
верхних могучих ветвях то
поля, угрожая упасть при 
сильном ветре на прохо
жих.

Сегодня переулок не ра
дует.

Там, где должны быть га
зоны, лежат кучи обломан
ных и обрезанных веток 
или целых деревьев. Возле

контейнеров пятиэтажного, 
дома на углу Лесного пере
улка и Красноармейской 
улицы всегда горы мусора. 
Садили здесь весной боль- 
Шую липу, но она не прижи
лась. Выкопали ее, да так и 
забыли увезти...

При ином отношении го
рожан, в том числе и тех, 
кто здесь живет, Лесной пе- 
реулбк можно сделать ме
стом отдыха. Машины здесь 
почти не ходят: переулок
кончается тупиком. Можно 
поставить скамейки, разбить 
цветники.

Боюсь, что с Лесным пе
реулком произойдет то же, 
что произошло с садом из
вестного в прошлом М1ИЧУ- 
ринца Н. В. Перова. У  него 
созревали виноград, вишни, 
груши. Сад Перова был ба
зой, где проходили практи
ку биологи педучилища, 
пединститута, школ города 
и области. (Сейчас на этом 
месте постройки ТЭМЗа. По- 
гибли сады Позолотина, 
Кондратьева, Шкроева и 
других мичуринцев.

Лишаясь зеленых угол
ков, наш город теряет свою 
первозданную прелесть.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Ф О ТО Ш К О Л Л  
«Красного знаме
ни» проводит заня
тия 7 января, в 19 
часов.

Телевидение
ВТОРНИК, 6 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка.
7.10 — Мультфильм. 7.20 —
Музыкальный а н т р а к т .
7.30 — «Время», 8.15 —
Мультфильмы. 8.45 — «Впер
вые на экране ЦТ». «Теге
ран-43», Художественный
фильм. 1-я серия. 10.00 —
«Здравствуй, музыка». 10.30 — 
«Сегодня в мире».

С 10.45 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15 —-

Концерт народной татарской 
пески. 16.30 — Встреча шко
льников с бригадиром живот
новодов колхоза им. Т. Шев
ченко Л. Н. Пшеницкой. 17.15 
— «Воспоминания о планете 
«7 ». 2-я серия. 18.25 — «Моя 
лапландская птица». Музыка
льная передача из Финляндии. 
18.45 — «Проблемы. Поиски.
Решения». Совершенствование 
системы оплаты труда. 19.35 — 
Новости. 19.45 — «Тегеран-43». 
1-я серия. 21.00 — «Время».
21.35 — «Зеркало сцены». Те
атральное обозрение. 22.55 — 
«Сесадня в мире». 23.10 —
Музыкальная передача с уча
стием К. Готта.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.15 — Утренняя гимнастика
8.35 — «Эхо зимних праздни
ков». Документальный фильм.

8.45 — «Будильник». 9.15 —
Концерт. 9.35 — Программа 
Астраханской студии телеви
дения. 10.35 — Концерт Рус
ского хореографического фоль
клора. 11.35 — «Выше раду
ги». Художественный фильм 
для детей. 1-я серия 12.45 — 
Французский язык. 13.15 —
«Нужные люди». Художествен
ный телефильм. 14.40 — До
кументальные фильмы. 15.05 
— Новости.

С 15.10 до 17.45 — перерыв.
17.45 — Новости.

ТОМСК
18.00 — «Шолохов». Доку

ментальный фильм. 19.00 —
«День области». 19.15 — «Ад
реса передового опыта». Аг- 
ропромстрой. По программе 
ускорения. 19.50 — Киножур
нал,

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Служба здоровья». 
Говорят участники республи
канской конференции нарко
логов. 20.45 — «Экспромт».
Очерк о художнике Э. Дюсме- 
тове.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 -т-

«Моя улица». Художественный 
телефильм. 22 45 — Баскетбол. 
Мужчины. «Спартак» (Ленин
град) — «Шибенка» (Югосла
вия). Кубок обладателей куб
ков. Мужчины. ЦСКА — «Ху- 
вентуд». (Испания).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

17.45 — Новости. 18.00 —
«Для всех и для каждого». 
18.40 — «В кругу героев Тол
стого». Фильм-концерт. 2000— 
«Спокойной ночи, малыши!» 
20 15 — Научно-популярный
фильм. 20.30 — Ритмическая
гимнастика.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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В театрах
ДРАМЫ

6 января. «Трудные родите
ли» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
6 января. «Мы вам расска

жем сказку» — 10. 14. Ново
годний бал - дискотека для 
молодежи — 18.

Тцмекое ПАТП-3 доводит 
до сведения, что неисполь
зованные талоны на проезд
в легковом таксомоторе в 
1986 году будут принимать
ся до 15 января 1987 года.

Адрес: Иркутский тракт,
61. Телефон 5-25-32.

Дворец зрелищ

и спорта

Все приемные пункты 
стеклопосуды и магазины, 
торгующие соком и гааиро- 
вавяой водой, принимают в 
неюграяиченяом количестве 
стеклобутылки емкостью 
0,33 л из-под «пепеда-колы» 
и 0,5 л «евро».

6 4 января. Большое ц|фНовое 
представление «НОВОГОДНИЙ 
КАРНАВАЛ». Аттранциой-спен-
таиль «Русский 
львами» — 19.

Самсон со

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ;

«РОДИНА»
6 января. «Капитан «Пили

грима» — 8-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-45, «Путе
шествия пана Кляксы» (1-я 
серия) — 10-50. Перед нача
лом сеанса выступления хо
реографического кружка Дома 
пионеров.

Томский торпромторг сов
местно с городским бюро по 
трудоустройству яасфюяия
■приглашает на работу: про
давцов всех (Категорий, уче- 
никсю продавцов! кочегара, 
старших кассиров, кладов
щиков, водителей на маши
ны «Ж ук» и «ЕрАЗ».

Обращаться; г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству населения, шра- 
аки по телефону 2-23-66.

имени М. ГОРЬКОГО
6 января. «Хорошо сидим»—

8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Борис Году
нов» (две серии) — 9, 12, 15. 
18, 21. «Морозно» — 9, 10-40. 
12-20, 14. «Раймонд Паулс. Ра
бота и размышления» — 16-20. 
17-25, 18-30. «Тема» — 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
6 января. «Новогодний сюр

приз» (мультсборник для_ 0_ДП 1Й.ОЛ 1Qвзрослых) ~  8-40. 16-20, 18.
19-40. 21-20. «Лермонтов»

Объединение «Томскагро- 
промстрой» организует в 
1987 я в последующие го
ды строительство совмещ!. 
ным способом для населе
ния облаоги иядивида'алъ- 
ных жилых домов, садовых 
построек, гаражей и педре. 
бов (овощехранилищ кол
лективного пользования). 
Заказчиком может высту
пать кооператив или инди- 
видуальный застройщик.

___ , JX-..SU. «Лермонтов» —■
12-30. Киновикторина «Знаешь 
ли ты сказку?». Мультфильм 
«Тайна третьей планеты» — 
10-30, 14-30 «Хорошо сидим» 
-- 9, 10-40, 12-20, 16, 17-40.
19-20. 21. «Валентин и Вален
тина» — 14-10.

«ПИОНЕР»

С предложениями обра- 
цщться в объединение по 
адресу; г. Томск, пр. Фрун
зе, 152, или в районные 
МПМК.

6 января. Мультфильм «Ма
ленькая волшебница» — 9, 1Ц 
13. «Садко» — 15, 17. «Без па
ники, майор Кардош!» — 19,
21.

имени И. ЧЕРНЫХ
6 января. «Прости»—9, 10-50 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-30. «Соучастие в убийстве» 
— 9, 12-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
Мультсборник «Пантелей и Пу
гало» — 10-40. Киноутренник 
«Новогодняя карусель» — 14.

«СИБИРЯК»
6 января. «Снежная короле

ва» — 9-20, П. 12-40, 14-20.
«Каи три мушкетера» (две се
рии) — 16, 18-30, 21.

«АВАНГАРД»
6 января. «Ян Бнбиен» — 13 

«Новые амазонки» — 15 17
19. 21,
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
6 января. «Эдит и Марсель»

(две серии) — 18, 20-30.

Кировский районо и кол
лектив учителей школы 
№ 18 скорбят по поводу 
смерти ветерана педагоги
ческого труда

БЕЛЯЕВОЙ 
Татьяны Яковлевны 

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Администрация. партий
ная, профсоюзная организа
ции областной санэпидстан
ции с прискорбием извеща
ют о смерти ветерана тру
да

никогды
Елены Михайловны,

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Деканат и общественные 
организации филологическо
го факультета Томского 
госуниверситета выражают 
глубокое соболезнование до
центу Г, М. Шатрову в свя
зи со смертью матери

ШАТРОВОЙ 
Натальи Егоровны.

Администрация, партий
ная, профсоюзная и комсо
мольская организации СКТБ 
геофизической техники вы
ражают глубокое соболез
нование заведующему отде
лом А. Н. Горлову по пово
ду смерти жены

ГОРЛОВОЙ 
Нины Андреевны.
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Учебно - курсовой комби
нат агропрома (ул. Мичури
на, 88) ОБЪЯВЛЯЕТ НА
БОР учащихся для обуче. 
ния с отрывом от проив- 
водства по специальностям; 
ведиъгль автомо'оиля кате- ■ 
гории «ВС», срок обучения 
— 5 месяцев;, автокранов
щик, срок обучения 1,5 ме. 
сяца; тазоэлвктросварщик, 
срок обучения — 3 месяца; 
электромонтеры сельской 
электрификации, ср1ок обу
чения — 3 месяца. Имеются 
общежитие, столовая. *

Принимаются лица по на
правлению колхозов, совхо
зов и предприятий агропро
ма, с сохранением заработ
ной платы по месту работы. 
При себе иметь паспорт. 
CnpaiBWH по тел. 5-30-67.
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